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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Superará Puebla expectativa presupuestal 
Contra todos los pronósticos de los diputados federales del PRI que han mencionado que 
Puebla alcanzaría un presupuesto de 53 mil millones de pesos para el 2012, el secretario 
de Finanzas del estado Roberto Moya Clemente comentó que el estado conseguirá 62 mil 
millones. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Reprueban Plan Estatal de Desarrollo de Moreno Valle  
El Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY) reprobó con 4.33 puntos -en escala del 1 
al 10--, al Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2011-2017 del gobierno del estado de Puebla, 

presentado por el mandatario estatal Rafael Moreno Valle Rosas. (El Heraldo) 
   

 

 

Al sótano, la ciencia y tecnología 
Hoy que inicia la Semana Nacional de la Ciencia y la Tecnología, se revela que en los 

últimos 10 años se destinaron sólo 35 millones de pesos a esta área y en la gestión 
anterior se escatimó el recurso. (Síntesis) 

  
 

 

Reprobado, Plan Estatal de Desarrollo 
El Plan Estatal de Desarrollo del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas fue reprobado por 
el Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY), debido a las múltiples carencias como 
falta de prioridades y plazos de cumplimiento. (Intolerancia) 

  

 

 

Puebla rechaza el IVA estatal: Roberto Moya 

Roberto Moya Clemente descartó por completo que para el 2012 el gobierno 
morenovallista cree nuevos impuestos, pues recordó que el mandatario Rafael Moreno 

Valle rechazó desde el principio la propuesta de la Secretaría de Hacienda para que los 
estados puedan cobrar un impuesto especial del 5 por ciento, similar al IVA. (Cambio) 

  
 

 

CEEY: Plan Estatal de Desarrollo, sin enfoque regional 
El CEEY calificó con 4.33 el plan a seguir de la actual administración estatal; los rubros de 

productividad, finanzas públicas, salud, rezago social e instituciones de seguridad los más 
―desafortunados‖. (Milenio) 

  
 

 

La Comuna fracasó en 6 de cada 10 metas que se propuso: regidores  
La fracción de regidores de PRI en el cabildo de Puebla exigió la destitución del director 
del Instituto Municipal de Planeación, Mario I. García Teruel, a quien responsabilizaron del 
fracaso de la actual administración de la ciudad para conseguir metas y objetivos 
establecidos en el Plan Municipal de Desarrollo 2011–2014. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Tecnología, instrumento para combatir corrupción: RMV 

Ante los problemas de crisis económica que se vive en el mundo, si los gobiernos no 
invertimos en el desarrollo tecnológico estamos destinados al fracaso, advirtió el 
Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, al inaugurar el Primer Congreso 
Internacional CONLA 2011 ―Talento administrativo‖ y Primer Encuentro de Licenciados en 
Administración. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Están libres 11 ex ediles denunciados por el Congreso por mal uso del erario  
Aunque el Congreso del estado de Puebla presentó, en los últimos tres años, 11 
denuncias penales contra presidentes municipales que incurrieron en manejo irregular de 
recursos, ninguno de ellos ha sido detenido, a la fecha, por la Procuraduría General de 

Justicia. (e-consulta) 
  

 

http://impreso.milenio.com/
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Congreso desconocía denuncia por peculado en contra de Barojas Rosas 
La Comisión Inspectora del Congreso Local, desconocía la denuncia por peculado en 
contra del ex Alcalde de Palmar de Bravo, Gabino Pedro Barojas Rosas, aceptó su 
Presidente, Mario Riestra Piña. (Periódico digital) 

  
 

 

Pronostican heladas en Puebla de menos 6 grados centígrados  
La temporada invernal tendrá 50 frentes fríos de acuerdo al pronóstico del Servicio 
Meteorológico Nacional, las bajas temperaturas que se resintieron este lunes en la 
entidad poblana descendieron hasta un grado bajo cero en el municipio de Xalitzintla, 
mientras que en el Valle de Puebla la temperatura fue al amanecer de un grado 
centígrado, informó Eduardo Vergara López, director operativo del Sistema Estatal de 

Protección Civil. (Contraparte) 
  
 

 

Hoy aceptan renuncia de encubridor marinista  
La dimisión al OFS de Víctor Manuel Hernández Quintana será avalada por unanimidad en 
el Congreso; trasciende que hay una nueva orden de aprehensión contra el auditor. 
(Imagen Poblana) 

  
 

 

SEP hace pública la lista de los comisionados del SNTE 23 y 51  
La SEP en Puebla dio a conocer los nombres de los 100 profesores que están 

comisionados en las secciones 23 y 51 del SNTE. La lista incluye los nombres y el periodo 
de comisión pero no el salario que reciben. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Edifican 732 obras con amparo milusos 
El amparo milusos que obtuvo la cooperativa Ciber México podría haber permitido la 

construcción de 732 obras en toda la Ciudad, reveló la Seduvi. (Reforma) 
  
 

 
Propone Peña Nieto alianza con Elba 
Enrique Peña Nieto, aspirante a la candidatura presidencial del PRI, se declaró en favor 
de concretar una coalición con el Partido Nueva Alianza (Panal), de la dirigente del 
sindicato magisterial, Elba Esther Gordillo. (El Universal) 

 
 

 

 
Prometen tribus elección “pulcra” tras el cochinero 
Arropado por dirigentes de las principales corrientes partidistas, el líder nacional, Jesús 
Zambrano, ofrece renovación de los órganos directivos ―dando ejemplo de que podemos 
hacer las cosas alejados del conflicto‖. (Milenio)  

  
 

 

Peña Nieto llama a ser audaces y abrir Pemex a la IP 
Abrir a la participación del sector privado las actividades que realiza Petróleos Mexicanos 

(Pemex) en exploración, explotación y refinación de crudo, planteó Enrique Peña Nieto, 
aspirante a la candidatura presidencial del Partido Revolucionario Institucional. (La 
Jornada) 

 
  

 

 
 

Bimbo horneará con US1,000 millones en EU 
Tras convertirse en la primera panificadora a nivel mundial, la empresa mexicana Grupo 

Bimbo anunció que prevé invertir 1,000 millones de dólares en los próximos cinco años 
en su unidad en Estados Unidos para hacer mejoras a plantas y construir nuevas 
instalaciones. (El Economista Digital) 

 
 

8 

 

 

El país, con tres décadas de crecimiento mediocre 
Los crecimientos de la economía mexicana superiores a 6 por ciento quedaron muy lejos, 

y desde hace tres décadas se registran avances mediocres, insuficientes para responder a 
las diversas demandas, entre ellas la del empleo y la reducción de la pobreza. (El 
Financiero Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Díez Morodo pide abrir energía al capital externo 
Valentín Díez Morodo, presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior 
(Comce)  pronunció que para  lograr mayor éxito y competitividad se deben olvidar 
"ocurrencias" y dar vuelta a la página en el tema de la soberanía para abrir al capital 

privado los hidrocarburos. (Crónica) 
  

 
 

 

Cuauhtémoc Cárdenas lanza advertencia: PRD pagará caos en 2012 
Cuauhtémoc Cárdenas, fundador y tres veces candidato presidencial del PRD, afirmó que 
la nueva crisis que afronta su partido ―no sólo afecta la democracia del PRD, sino que 
puede influir negativamente en las elecciones de 2012‖. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Informa Rivera sus logros a ciudadanos 
Con la campaña de entrega de gacetas para promocionar los principales logros de sus ocho meses de 
administración y el arranque de la ampliación y pavimentación con concreto hidráulico de la avenida La Libertad 
en San Francisco Totimehuacan, equivalente a 92 calles del programa ―1000 calles‖, el alcalde capitalino Eduardo 

Rivera Pérez, celebro sus primeros 252 días de gobierno.  Igual que en sus días como candidato a la presidencia 
municipal, el edil se presento muy temprano en el fraccionamiento La Guadalupana en donde abordo tres 

autobuses de transporte público y ciudadanos a pie, a quienes entrego una gacetilla que informa del trabajo y 
resultados del ayuntamiento. (Belén Cancino) 
 

 
 
SINTESIS 

 Difunde Eduardo Rivera reporte de actividades 
Desde muy temprano el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, difundió a través de un periódico 
de bolsillo información referente al trabajo realizado a 250 días de su administración. El alcalde emprendió la 
entrega de los periódicos en las principales vialidades de la ciudad como en los cruceros Valsequillo y bulevar  5 

de mayo, 31 poniente y bulevar Atlixco, bulevar Hermanos Serdán, donde personal de distintas dependencias 
municipales repartieron los impresos. Titulado ―Noticias Puebla‖ el periódico detalla los logros más importantes 
desarrollados a lo largo de ocho meses como los recolectores voluntarios, la entrega de 200 calles del programa 
1000 Calles, además de informar que las restantes se encuentran en proceso de construcción. (Irene Díaz)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116126/Difunde-Eduardo-Rivera-reporte-de-actividades  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Niega Rivera perder punch en el panismo 
El presidente municipal Eduardo Rivera rechazó perder fuerza al interior del Partido Acción Nacional (PAN) con la 

llegada de morenovallistas a la Comisión de Orden y Justicia de su partido, al sentenciar que no se encuentra en 
competencia política, pues se está dedicando a trabajar. Tras la reunión del Consejo Político del pasado fin de 
semana, donde panistas afines al gobernador ganaron las presidencias de comisiones al interior de albiazul, 
Rivera Pérez aseguró que no ganó ni el gobernador ni otro panista, sino el partido, pues se logró elegir por 
unanimidad a los nuevos integrantes del Comité Estatal. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83952  
 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116126/Difunde-Eduardo-Rivera-reporte-de-actividades
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83952
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CAMBIO 

 Presume Lalo Rivera las acciones de su gobierno 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, presumió sus acciones de gobierno a 250 días de haber arrancado la 
administración municipal a través de una jornada de volanteo en diferentes puntos de la ciudad la cual costó al 
erario 300 mil pesos. Estos mismos recursos se pudieron haber usado para construir alguna de las 800 calles que 

todavía le faltan al alcalde para cumplir su meta. Y es que de acuerdo con la página de Transparencia del 
Ayuntamiento en la calle Tehuacán -entre camino Antiguo a La Resurrección y avenida Las Torres- se pavimentó 
con concreto asfáltico, guarniciones y banquetas con 320 mil 320.98 pesos. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/251011-le-puebla-presume-lalo-rivera-las-acciones-de-
su-gobierno.htm  

 

 
 

MILENIO  

 Bulevar La Libertad será de concreto hidráulico 
Con una inversión total de 49 millones 194 mil 512 pesos, el ayuntamiento inició la pavimentación con concreto 
hidráulico del boulevar La Libertad ubicado en la Junta Auxiliar de San Francisco Totimehuacan, primera vialidad 

de esta administración que se construye con estas características en beneficio de más de 41 mil poblanos que 
habitan en esta zona. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, supervisó el inicio de los trabajos en esta 
importante vía del sur de la capital que permitirá mejorar la movilidad y reducir los tiempos de traslado de las 
familias poblanas. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9049875  

 

 
MILENIO  

 Rivera dice no estar en competencia con nadie 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que la designación de comisiones realizada en la 
asamblea del Consejo Estatal del PAN (CE–PAN) no beneficiará a ningún personaje político. Aunque las comisiones 
de Orden y Vigilancia tienen mayoría de personajes fuertemente allegados al gobernador Rafael Moreno Valle, 
recordó que todos los militantes de un partido son representantes de una institución antes de pertenecer a un 

grupo en especial. Por esa razón, confió en que los nuevos participantes al interior del albiazul tendrán la 
objetividad necesaria para dirimir los asuntos que se interpongan, especialmente, de cara a 2012. (Guillermo 
Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9049857  

 

 
 
OPINION 

 Informa Eduardo Rivera sobre su labor a 250 días de trabajo  
Con la finalidad de que los ciudadanos conozcan los avances de su trabajo, el presidente municipal Eduardo 
Rivera Pérez, entregó 150 mil gacetas informativas donde dio a conocer los avances en sus primeros 250 días de 
labor. Rivera Pérez inició este ejercicio de rendición de cuentas de cara a la ciudadanía, en el Fraccionamiento La 

Guadalupana, ubicado al sur de la ciudad, donde acompañado por secretarios, coordinadores, directores y jefes 
de departamento del Ayuntamiento, repartió a ciudadanos el material informativo ―Noticias de Puebla‖ que 
concentra los resultados del trabajo municipal. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51141  
 

 

 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/251011-le-puebla-presume-lalo-rivera-las-acciones-de-su-gobierno.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/251011-le-puebla-presume-lalo-rivera-las-acciones-de-su-gobierno.htm
http://impreso.milenio.com/node/9049875
http://impreso.milenio.com/node/9049857
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51141
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E-CONSULTA 

 Inicia la Comuna pavimentación con concreto del bulevar La Libertad 
Con una inversión total de 49 millones 194 mil 512 pesos, el ayuntamiento inició este lunes la pavimentación con 

concreto hidráulico del bulevar Libertad ubicado en la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacan, primera 
vialidad de esta administración que se construye con estas características, en beneficio de más de 41 mil 
poblanos que habitan en esta zona. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, supervisó el inicio de los 
trabajos de pavimentación en esta importante vía del sur de la capital poblana, que permitirá mejorar la 
movilidad y reducir los tiempos de traslado de las familias poblanas. (Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19931:inicia-comuna-

pavimentaci%C3%B3n-con-concreto-hidr%C3%A1ulico-del-bulevar-la-libertad&Itemid=332  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Extraña a Rivera detención de Barojas 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se dijo extrañado por la detención de Pedro Barojas 
previo a la instalación del Consejo Estatal del PAN. Sin embargo, el edil dijo esperar que el hecho se desahogue 
conforme a la ley, ―hay una legislación que se debe respetar. Estaremos muy atentos tanto el Consejo Político 
como la dirigencia del PAN a que este asunto se ventile y dirima de acuerdo a la legislación vigente‖. Pese a ello, 
aseveró que hay condiciones para tener un partido unido y que se sumará al próximo candidato a la presidencia. 
(Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/extrana-rivera-detencion-de-barojas  
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Rivera encabeza Jornada Informativa Municipal al cumplir 250 días de gobierno 
Al cumplir 250 días de administración, el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó el inicio de la 

Jornada Informativa y de Acercamiento con la Sociedad para dar a conocer los logros obtenidos por el 
Ayuntamiento durante los primeros 8 meses de gobierno. En punto de las 7:00 horas el Alcalde poblano inició 
este ejercicio de rendición de cuentas de cara a la ciudadanía, en el Fraccionamiento La Guadalupana, ubicado al 
sur de la ciudad, donde acompañado por secretarios, coordinadores, directores y jefes de departamento del 
Ayuntamiento, repartió a ciudadanos el material informativo ―Noticias de Puebla‖ que concentra los resultados del 
trabajo municipal. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18891:rivera-encabeza-jornada-

informativa-municipal-al-cumplir-250-d%C3%ADas-de-gobierno&Itemid=125  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Encabeza Eduardo Rivera Jornada Informativa Municipal al cumplir 250 días de gobierno 

Al cumplir 250 días de administración, el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó el inicio de la 
Jornada Informativa y de Acercamiento con la Sociedad para dar a conocer los logros obtenidos por el 
Ayuntamiento durante los primeros 8 meses de gobierno. En punto de las 7:00 horas el Alcalde poblano inició 
este ejercicio de rendición de cuentas de cara a la ciudadanía, en el Fraccionamiento La Guadalupana, ubicado al 
sur de la ciudad, donde acompañado por secretarios, coordinadores, directores y jefes de departamento del 
Ayuntamiento, repartió a ciudadanos el material informativo ―Noticias de Puebla‖ que concentra los resultados del 
trabajo municipal. (Redacción)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Encabeza-Eduardo-Rivera-Jornada-
Informativa-Municipal-al-cumplir-250-dias-de-gobierno&id=23496  
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19931:inicia-comuna-pavimentaci%C3%B3n-con-concreto-hidr%C3%A1ulico-del-bulevar-la-libertad&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19931:inicia-comuna-pavimentaci%C3%B3n-con-concreto-hidr%C3%A1ulico-del-bulevar-la-libertad&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/2011/extrana-rivera-detencion-de-barojas
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18891:rivera-encabeza-jornada-informativa-municipal-al-cumplir-250-d%C3%ADas-de-gobierno&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18891:rivera-encabeza-jornada-informativa-municipal-al-cumplir-250-d%C3%ADas-de-gobierno&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Encabeza-Eduardo-Rivera-Jornada-Informativa-Municipal-al-cumplir-250-dias-de-gobierno&id=23496
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Encabeza-Eduardo-Rivera-Jornada-Informativa-Municipal-al-cumplir-250-dias-de-gobierno&id=23496
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 Priistas quieren fuera a Mario Iglesias del Implan 
Octavio Castilla Kuri, regidor del PRI en el Ayuntamiento de Puebla, pidió a Mario Iglesias y García Teruel, titular 
del Instituto Municipal de Planeación (Implan) abandone el cargo, pues lo responsabilizó de los pobres avances 
que se han registrado en el Plan Municipal de Desarrollo, ya que hasta el momento sólo se registra un progreso 
del 30 por ciento en la implementación de acciones concretas. De acuerdo con el regidor, quien fue apoyado por 

el también consejal priista Julio César Sánchez Juárez, la evaluación operativa en ejes como el Desarrollo 

Económico, la Seguridad y la Obra Pública, ha demostrado que se tienen mínimos avances: ―Las dependencias no 
están cumpliendo con sus programas, el Implan no está cumpliendo con una de sus principales funciones que es 
evaluar el avance de los programas y su comportamiento presupuestal, se denota un enorme desconocimiento del 
titular del Implan en temas cruciales y estratégicos para el buen funcionamiento del gobierno como son la 
planeación, la presupuestación, instrumentación, evaluación y control‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/251011-le-puebla-priistas-quieren-fuera-a-mario-
iglesias-del-implan.htm  
 

CAMBIO 

 Mónica Arroyo se esconde otra vez de la Contraloría 
La magistrada presidenta del Tribunal de Arbitraje del Municipio de Puebla, Mónica Arroyo Soriano, continúa sin 
dar la cara a las autoridades de la Contraloría del estado para evitar recibir la notificación por el proceso 

administrativo que se sigue en su contra por duplicidad y usurpación de funciones. Desde que se inició la 
investigación en su contra, Arroyo Soriano ha evitado a toda costa la presencia en el Tribunal de Arbitraje del 

Municipio, pues en diversas ocasiones las autoridades estatales la han buscado sin éxito en el inmueble. (Luz 
Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/251011-le-puebla-m-nica-arroyo-se-esconde-otra-vez-
de-la-contralor-a.htm  
 

CAMBIO 

 Comuna dará 70 permisos para venta de Día de Muertos 
Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, informó que para los festejos de Día de Muertos se 
otorgaron 70 permisos para que vendedores ambulantes se instalen en dos jardines del primer cuadro de la 
ciudad, el de San Luis y el de Zetina. El funcionario municipal reiteró que los permisos que se otorgaron desde 
ayer y que caducarán el próximo 3 de noviembre, no significa que el Ayuntamiento de Puebla esté siendo flexible 
para la instalación de vendedores ambulantes en el primer cuadro de la ciudad.  (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/251011-le-puebla-comuna-dar-70-permisos-para-venta-

de-d-a-de-muertos.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Comuna: ocuparán ambulantes dos parques por venta de Día de muertos 

El ayuntamiento de Puebla y las principales organizaciones de comerciantes ambulantes que operan en el Centro 
Histórico llegaron a un acuerdo que permitirá la instalación de 70 vendedores en dos parques públicos de esta 
zona de la capital del estado, a partir de este día y hasta el próximo 3 de noviembre. Luego de varias semanas de 
negociación, la Secretaría de Gobernación municipal anunció que serán sólo esa cantidad de informales los que 
ocupen las parques públicos de San Luis y Zetina, ubicados sobre la calle 5 de Mayo entre la 10 Oriente y la 12 
Poniente. El titular de la dependencia, Pablo Montiel Solana, afirmó que será por la temporada de venta de Día de 
muertos que el gobierno de la ciudad facilitó estos espacios ante la necesidad que tienen estos comerciantes de 

comercializar sus productos de temporada. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/mun303.php  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/251011-le-puebla-priistas-quieren-fuera-a-mario-iglesias-del-implan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/251011-le-puebla-priistas-quieren-fuera-a-mario-iglesias-del-implan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/251011-le-puebla-m-nica-arroyo-se-esconde-otra-vez-de-la-contralor-a.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/251011-le-puebla-m-nica-arroyo-se-esconde-otra-vez-de-la-contralor-a.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/251011-le-puebla-comuna-dar-70-permisos-para-venta-de-d-a-de-muertos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/251011-le-puebla-comuna-dar-70-permisos-para-venta-de-d-a-de-muertos.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/mun303.php
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MILENIO  

 Autorizan 70 lugares en centro para venta de Día de muertos 
La Secretaría de Gobernación (Segob) autorizó 70 espacios de venta en el Centro Histórico para la próxima 
temporada de muertos, informó el titular de la dependencia, Pablo Montiel Solana. Señaló que los informales 
obtuvieron licencia para comerciar desde ayer y hasta el siguiente jueves 3 de noviembre, en los parques de San 

Luis (10 Oriente-Poniente) y Cetina (12 Oriente-Poniente), en horarios de siete de la mañana a 10 de la noche. 
Durante una conferencia de prensa, el funcionario municipal explicó que tras un estudio y negociaciones, 50 de 
los espacios se entregaron al Frente Popular de Vendedores Ambulantes mientras que el resto serán utilizados por 

Antorcha Campesina. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9049874  
 
 

MILENIO  

 Regidor advierte la devaluación del reconocimiento Visitante distinguido 
La revisión de los lineamientos que dirigen la entrega de reconocimientos para ―Visitantes Distinguidos‖ y la 
―Cédula Real‖ resulta urgente, sostuvo el regidor panista Pedro Gutiérrez Varela, quien consideró que dichas 

distinciones se han desvirtuado y devaluado en los últimos años. Sentenció que la ambigüedad en los artículos 
que engloban esta actividad dentro del Código Reglamentario Municipal (Coremun), ha propiciado que se 
condecore a personas sin legados destacados o que pudieran considerarse como nocivas para el país. Durante 
una entrevista con Milenio Diario, recordó el caso reciente de Dolores Padierna, de quien dijo que ―no sólo ha 
pasado a la historia como una de las políticas del PRD con menor grado de institucionalidad democrática, sino que 
fue una de las delegadas en el DF que dejó mayores observaciones en el ejercicio público‖. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9049861  

 

 
 
OPINION 

 Declaran desierta la licitación de 4 vialidades de concreto hidráulico 

La Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal declaró desierta la licitación para la pavimentación con 
concreto hidráulico de 4 vialidades en la Capital, lo cual retrasa hasta un mes su construcción. En entrevista el 
titular de la dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez, confirmó que tras la publicación de la convocatoria se 
presentaron 8 empresas poblanas interesadas en lograr la licitación, sin embargo durante el proceso de revisión, 
se confirmó que ninguna empresa cumplió con las propuestas técnicas.  Velázquez Gutiérrez, confirmó que estas 
vialidades se retrasarán hasta un mes debido a la necesidad de lanzar por segunda ocasión la licitación, son las 

vialidades 31 Oriente-Poniente, Juan Pablo Segundo, Bulevar Xonaca y Zavaleta, las cuales tendrán un costo de 
400 millones de pesos, por lo que se retrasarán dichos trabajos hasta enero del próximo año. (Angélica Patiño) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51115   
 
 
OPINION 

 Otorgan 70 espacios temporales comerciantes informales en el Centro Histórico 
El ayuntamiento de Puebla y comerciantes informales llegaron a un acuerdo para establecerse en el Centro 
Histórico de manera temporal y contribuir a la economía de las familias que se han visto afectadas por el 
reordenamiento de esta zona. En conferencia de prensa, el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel 

Solana y los representantes de las principales organizaciones de informales, anunciaron el acuerdo para que a 
partir de este lunes 24 de octubre y hasta el 3 de noviembre 70 comerciantes ambulantes puedan vender en dos 
parques públicos de la calle 5 de mayo en esta temporada de muertos. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51116  
 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/9049874
http://impreso.milenio.com/node/9049861
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51115
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51116
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IMAGEN POBLANA  

 Va Comuna al rescate de mercados municipales 
El Ayuntamiento de Puebla rescatará los diferentes mercados municipales, incluyendo la Central de Abastos. La 
Comuna pondrá especial atención al manejo de los alimentos y de los desechos orgánicos e inorgánicos. Además 
de que retirará los cables de energía eléctrica que convierten a estos centros de consumo en bombas de tiempo. 
Luego de informar lo anterior, el coordinador de los regidores priistas en el Ayuntamiento de Puebla, Julio César 
Sánchez Juárez, dijo que entre los mercados municipales a rescatar está el 5 de mayo, el Hidalgo y La Acocota, 

donde son insoportables los malos olores.  (Redacción)   

http://www.imagenpoblana.com/2011/va-comuna-al-rescate-de-mercados-municipales  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Prevalecen denuncias contra policías estatales y municipales 
Denuncias contra agentes de Policía y Tránsito municipales y estatales, y contra Ministerios Públicos, son las 
principales denuncias que habitantes reportan ante el Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia del Estado de 
Puebla. Andrea Ambrogui Domínguez, presidente de dicha institución, dijo que en un periodo de seis meses se 
contabilizaron 600 reportes, entre los que  destacan denuncias por robos de casa habitación y atraco a 

transeúntes. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=39740 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Permite Ayuntamiento que ambulantes invadan parques durante Todos Santos 

El Gobierno de Eduardo Rivera Pérez cede los parques públicos para que sean ocupados por ambulantes durante 
la temporada de Todos Santos, o también conocido Día de Muertos. Según lo confirmado por el secretario de 
Gobernación, Pablo Montiel Solana, se instalarán a partir de este día y hasta el próximo 3 de noviembre. Los 
permisos emitidos favorecen sobre todo a agrupaciones que albergan a informales como Antorcha Campesina, 
Frente de Organizaciones de Comerciantes del Centro Histórico, entre otros. (Valeria Baldo Cruz) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Permite-Ayuntamiento-que-
ambulantes-invadan-parques-durante-Todos-Santos&id=39737 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ambulantes vuelven al Centro Histórico de Puebla 
Por las festividades del Día de Muertos, la administración municipal permitirá la instalación de 70 comerciantes 

informales en dos parques del Centro Histórico del 24 de octubre al 3 de noviembre.  Estos permisos temporales 

funcionarán como un programa piloto para determinar si es viable la instalación de ambulantes en algunos 
parques de la ciudad, informó el secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana. ―Del éxito o fracaso de la 
temporada dependerán los siguientes permisos‖, afirmó. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18930:ambulantes-vuelven-al-
centro-hist%C3%B3rico-de-puebla&Itemid=125  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Autoriza Gobernación Municipal permisos temporales a comerciantes 
La Secretaría de Gobernación Municipal otorgará 70 permisos a organizaciones de vendedores ambulantes para 
que durante las Festividades  del Día de Muertos comercialicen productos de temporada, informó Pablo Montiel 
Solana. ―El espacio determinado para esta venta no es todo el Centro Histórico y solo se circunscribe a los parque 

de San Luis y Zetina, ambos ubicados en la calle 5 de mayo‖, detalló el titular de la Segob. (Redacción)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Autoriza-Gobernacion-Municipal-p 

http://www.imagenpoblana.com/2011/va-comuna-al-rescate-de-mercados-municipales
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18930:ambulantes-vuelven-al-centro-hist%C3%B3rico-de-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18930:ambulantes-vuelven-al-centro-hist%C3%B3rico-de-puebla&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Autoriza-Gobernacion-Municipal-p
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Policías municipales ganan poco en Puebla 
De los seis municipios que accedieron a recursos del Subsemun (Subsidio para la Seguridad Pública de los 
Municipios), ya sea 2010 o 2011, Puebla, San Andrés Cholula y Teziutlán son los que mejores sueldos pagan a sus 
policías. De acuerdo a la base de datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en Puebla el salario para un 

uniformado es de 8 mil 293 pesos, en San Andrés de 7 mil 274 y en Teziutlán de 7 mil 121. Los sueldos más bajos 
son los de San Pedro Cholula,  de 5 mil 951; San Martín Texmelucan 5 mil 854 y Tehuacán 6 mil 188. Se 

menciona que de los seis municipios, el que más incrementó los sueldos fue Texmelucan, porque hasta 2009 eran 
muy bajos, pero en 2010 los alzó en más de un 34 % para alcanzar ese valor actual. No obstante, dicho Sistema 
comunica que en México los mejores sueldos a policías municipales se dan en Tijuana, Baja California, donde cada 
uniformado recibe en promedio 14 mil 949 pesos mensuales. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/policias-municipales-ganan-poco-en-puebla  
 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Conagua entrega planes de emergencia para los ríos Atoyac y Apulco 

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) entregó a las autoridades municipales de Puebla, Tenampulco, 
Ayotoxco, Jonotla y Puebla los planes de emergencia para evitar desastres por desbordamientos de los ríos Apulco 

y Atoyac, que engloban una serie de indicaciones a seguir para desalojar a la gente en caso de ser necesario y 
medidas técnicas y materiales que deberán adoptarse para evitar desastres. Se entregaron manuales de 
operación y los indicadores de alertas para que se conozcan las fases que deben observar antes de poner en 
marcha alguna actividad de emergencia y sepan a qué autoridad a la que deben informar, como es el caso del 
Sistema Estatal Protección Civil y Secretaría de Gobierno. (Pilar Bravo) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143089:conagua-entrega-
planes-de-emergencia-para-los-r%C3%ADos-atoyac-y-apulco&Itemid=534 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ya van 205 asaltos a las tiendas Oxxo este año; es un reporte del área de Seguridad. Por otra parte 

confirma que este año van hasta el momento mil 500 detenidos; según el secretario de Seguridad.  
 La Comuna declara desierta la convocatoria para concreto hidráulico en Boulevard Xonaca, Circuito Juan 

Pablo II, la 31 oriente-poniente y en Zavaleta. 

 Ayer Eduardo Rivera inicio la construcción de la calle principal de la Guadalupana con base en pavimento 
hidráulico. De esta mera se pretende que sea el mismo ayuntamiento a través de sus propios recursos 
logre construir y remodelar esta calle.    

 La Comuna va a tolerar algunos ambulantes en el parque de San Luis en temporada de muertos. Si se 
portan bien, dejan limpio y funcionan entonces los pondrán en esos parques en venta de temporada. 

 

 
 
 

http://www.imagenpoblana.com/2011/policias-municipales-ganan-poco-en-puebla
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F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 La Comisión Nacional del Agua entregó a las autoridades municipales de Puebla, Tenampulco, Ayotoxco, 

Jonotla y Puebla los planes de emergencia para evitar desastres por desbordamientos de los ríos Apulco y 
Atoyac, que engloban una serie de indicaciones a seguir para desalojar a la gente en caso de ser necesario 
y medidas técnicas y materiales que deberán adoptarse para evitar desastres. 

 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El Ayuntamiento de Puebla libero permisos temporales para 70 comerciantes ambulantes; serán instalados 

de manera temporal en el parque de San Luis y Cetina.  
 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Rechaza el presidente municipal Eduardo Rivera Peres perder fuerza al interior del PAN con la llegada de 

morenovallistas en la comisión de Orden y Justicia de su partido, al sentenciar que no se encuentra en 

competencia política pues se esta dedicando a trabajar. 

 El líder del sindicato de trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco Velazquez desistió del 
emplazamiento a huelga que presentó hace 3 semanas por el despido de 17 trabajadores sindicalizados 
tras una gresca en el Vivero Colón debido a la falta de argumentos jurídicos.  

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Sobre el frío protección civil dice que se llego a 1 grado en Puebla capital y a menos 1grado en el interior 
del estado. 

 Sobre los ambulantes el ayuntamiento les permitirá el establecimiento en el jardín de San Luis y en otras 

zonas, pues no que esto no se iba a dar. Estos ambulantes se van a quedar hasta enero por las fechas que 
se avecinan, no se si las autoridades no entienden o como los convencen. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Ante las bajas temperaturas  que ya se registran en Puebla capital, el Sistema DIF Municipal arranco la 
campaña de recolección  de chamarras y cobertores que serán entregados en zona de marginación en la 
capital así lo dio a  conocer la presidenta de este organismo Liliana Ortiz  

 El presidente municipal Eduardo Rivera aseguro que en los últimos meses del año su administración  
redoblara los esfuerzos para mejorar los resultados, lo anterior al realizar una jornada de información a 
250 días de inicio de gestión  como alcalde.  

 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 25 de Octubre de 2011 
 

 

 

 11 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Comerciantes informales lograron su cometido, la Secretaría de Gobernación Municipal otorgó 70 permisos 

al Frente de Vendedores Informales y Antorcha Campesina para que trabajen en la temporada de todos 
santos.  

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Promueve municipio sus acciones a 250 días de gobierno miembros de su gabinete se apostaron sobre 

distintos puntos de la capital poblana para entregar a los automovilistas y transeúntes periódicos de 
bolsillo con la información de sus obras. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Notifica Congreso revocación a Porfirio Loaeza; el edil dice que no sabe nada  
A cuatro días de que venciera el plazo, Porfirio Loaeza Aguilar responsable de la denuncia por corrupción en 

contra del auditor general del Órgano de Fiscalización Superior del Estado (OFS), Víctor Manuel Hernández 
Quintana, fue notificado formalmente de la revocación de su mandato como presidente municipal de 
Tlatlauquitepec por no comprobar casi 19 millones de pesos de recursos públicos de la administración 2005-2008 
que también encabezo. (Belén Cancino)  

 

 
 

SINTESIS 

 Inauguran foro Primer Infancia 
El senador de la República por Nuevo León, Alberto Anaya Gutiérrez, aseguró que las políticas y propuestas 

orientadas a atender a los niños de cero a tres años deben verse reflejadas en los presupuestos "si no serán solo 
pieza de oratoria". En la inauguración de Reunión Internacional de Legisladores y ExLegisladores por la Primera 
Infancia, el senador se congratuló de recibir a los diputados y senadores de varios países y estados que se 
preocupan por generar las políticas y los marcos jurídicos para atender a los de la primera infancia. (Leticia 

Gutiérrez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116315/Inauguran-foro-Primer-Infancia  

 
SINTESIS 

 „Nadie por encima de la ley‟: Arabian 
"Nadie por encima de la ley"; con esta frase, la panista Miriam Arabian Couttolenc, pidió que así como en el caso 
del consejero de su partido, Pedro Barojas de Rosas, acusado del delito de peculado, se aplicará la ley hasta sus 
últimas consecuencias; también debe ejercerse en contra del exgobernador Mario Marín y exfuncionarios estatales 
si se comprueba que incurrieron en irregularidades. En entrevista, la también secretaria de Desarrollo Social del 
estado, evadió responder si la detención del secretario particular de Ana Teresa Aranda, Barojas de Rosas, es 

parte de una persecución en contra de la ex directora nacional del Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF). (Claudia Aguilar)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116313/Nadie-por-encima-de-la-ley-Arabian  

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116315/Inauguran-foro-Primer-Infancia
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116313/Nadie-por-encima-de-la-ley-Arabian
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INTOLERANCIA  

 ¿Preparan el albazo? 
Se ―cocina‖ poco a poco la designación de David Villanueva Lomelí como próximo auditor general del Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS), quien incluso reconoció que le interesa el cargo. David Villanueva Lomelí yerno del 
exgobernador Melquiades Morales Flores es la persona que suena más fuerte para suceder al exauditor Víctor 

Manuel Hernández Quintana, quien presentó su renuncia el viernes pasado. Este martes no sólo Villanueva Lomelí 
habló de su muy posible futuro, sino que el mismo gobernador Rafael Moreno Valle lo avaló como un ―entrañable 
amigo, talento, (con) capacidad y honestidad‖. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83953  

 
INTOLERANCIA  

 Noroña abre las puertas de la izquierda a Bartlett 
El diputado petista ve con agrado la inclusión de Manuel Bartlett Díaz, exgobernador de Puebla como candidato 
del bloque de izquierda PT, Movimiento Ciudadano y PRD para 2012. Además el diputado del Partido del Trabajo, 
Gerardo Fernández Noroña, comparó lo que fuera el gobierno de Mario Marín Torres con el actual gobierno de 
Rafael Moreno Valle Rosas. Y señaló, citando al trovador cubano Silvio Rodríguez, ―el gobierno de Puebla, como 

decía Silvio Rodríguez en su canción, no es lo mismo pero es igual‖.  Fernández Noroña aseveró que en las 
elecciones del 2010 los poblanos tuvieron que elegir entre la continuidad priista y la esperanza de un cambio, 
opciones a las que definió como ―el horror y el espanto‖. (Mario Martell)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83951  

 
INTOLERANCIA  

 Inicia, primer Congreso Internacional Conla 2011 

El mundo vive una crisis que se extiende e implica retos importantes que requieren del compromiso y de la 
alianza de todos, afirmó el rector Enrique Agüera Ibáñez durante la inauguración del Primer Congreso 
Internacional Conla 2011 ―Talento administrativo‖, que se realiza en el Complejo Cultural Universitario de la UAP. 
En su mensaje, ratificó el compromiso de la universidad de mantener puertas abiertas para el diálogo y la 
construcción de respuestas que den solución a los retos que enfrenta el ser humano. (Redacción)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83939  

 
INTOLERANCIA  

 Rechaza Aréchiga "cacería de brujas" 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, aseguró que no habrá 

―cacería de brujas‖ contra expresidentes municipales y expresó que el caso del de Palmar de Bravo, Pedro 
Barojas, fue una determinación de la anterior administración. En conferencia de prensa, el líder del Congreso dio 
a conocer los requisitos que debe cumplir el próximo auditor manifestando que la ley establece que debe tener 
título de licenciado en Contaduría, Derecho, Economía o Administración Pública, ser mayor de 30 años, mexicano, 

poblano o tener una residencia mínima de cinco años en Puebla, cinco años de experiencia en tema de contaduría 
y fiscalización; no debe haber sido funcionario de gobierno ni dirigente de partido, diputado federal o local en los 

últimos tres años. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83950  

 
INTOLERANCIA  

 "El PRI puso ejemplo a los demás partidos" 

La virtual presidenta del Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Claudia Hernández 
Medina, aseguró que el instituto político puso el ejemplo a los demás partidos en Puebla de cómo debe llegarse a 
los acuerdos de unidad y ganar la confianza de la gente. Al señalar que el próximo jueves se registrará como 
candidata a la presidencia del Comité Municipal en la capital, llevando como compañero de fórmula a Iván 
Galindo, lamentó los problemas que se presentan en los partidos Acción Nacional y De la Revolución Democrática, 
aclarando que es respetuosa de la vida interna de los partidos. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83949  

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83953
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83951
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83939
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83950
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83949
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CAMBIO 

 Hernández Quintana sustrajo más de 4 mil cajas: Diputados 
Los diputados Guillermo Aréchiga y Mario Riestra confirmaron que en sus últimas horas de auditor general Víctor 
Manuel Hernández Quintana sustrajo del Órgano de Fiscalización Superior más de 4 mil cajas con documentación 

de las cuentas públicas de Mario Marín y Blanca Alcalá, tal y como CAMBIO lo publicó en su edición de ayer. En 
entrevista, ambos legisladores reconocieron que hasta el momento desconocen qué información fue robada por el 
otrora auditor general, por lo que pidieron esperar que se termine de integrar el inventario de los archivos 
decomisados por la Procuraduría General de Justicia. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-vl-politica-hern-ndez-quintana-sustrajo-m-s-de-

4-mil-cajas-diputados.htm  
 

CAMBIO 

 Hoy el Congreso emitirá convocatoria para el OFS 
Este día la Gran Comisión aprobará la emisión de la convocatoria para elegir al titular del Órgano de Fiscalización 
Superior, luego de que Víctor Manuel Hernández Quintana renunciara al cargo el pasado viernes. Fuentes del 

Legislativo confiaron a CAMBIO que el nuevo auditor general será electo por el Pleno del Congreso local en la 
sesión del 15 de noviembre. Guillermo Aréchiga declaró que este día, al terminar la Sesión Ordinaria, se reunirá la 
Gran Comisión para definir los tiempos en los que se llevará a cabo el proceso de selección del titular del 
organismo y se comprometió que será un proceso transparente y equitativo. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-vl-politica-hoy-el-congreso-emitir-convocatoria-
para-el-ofs.htm  
 

CAMBIO 

 Notifica Congreso a Loeza Aguilar sobre su destitución 

Ayer el Congreso local notificó a Porfirio Loeza su destitución como alcalde de Tlatlauquitepec, luego de que la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación rechazara la acción de inconstitucional que interpuso el exedil por 

Movimiento Ciudadano en contra de su remoción votada por el Legislativo el 28 de septiembre. Loeza Aguilar 
cuenta todavía con 15 días a partir de que reciba la notificación para impugnar nuevamente la decisión del 
Congreso local, de lo contrario en este mismo plazo deberá abandonar su cargo. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-vl-politica-notifica-congreso-a-loeza-aguilar-
sobre-su-destituci-n.htm  
 

CAMBIO 

 Islas, el nuevo líder de Nueva Alianza 
Ayer por la noche, el Consejo Estatal de Nueva Alianza designó por unanimidad a Gerardo Islas como su dirigente 
en Puebla. La propuesta fue presentada por el líder de la Sección 51 del SNTE, Cirilo Salas Hernández, y contó 
con el respaldo de los 26 consejeros del estado. En entrevista con CAMBIO, Islas Maldonado declaró que el evento 

protocolario de su toma de protesta se llevará a cabo la próxima semana y destacó que a partir de este día 

comenzará a reunirse con los cuadros más destacados del partido para trabajar de cara al proceso electoral del 
2012. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-vl-politica-islas-el-nuevo-l-der-de-nueva-
alianza.htm  
 

CAMBIO 

 Minimiza Lalo avance de RMV en el Consejo Estatal del PAN 
Eduardo Rivera Pérez minimizó que el ala yunquista del PAN a la cual pertenece haya perdido posiciones frente a 
Rafael Moreno Valle durante la instalación del nuevo Consejo Político Estatal del blanquiazul. El presidente 
municipal de Puebla dijo que él no está en una competencia sino centrado en sus responsabilidades en la capital. 

El pasado fin de semana los morenovallistas lograron hacerse de las dos comisiones más importantes al interior 
del PAN la Comisión de Orden y la de Vigilancia, logrando presidir la primera y tener el mayor número de 
integrantes en la segunda. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-le-politica-minimiza-lalo-avance-de-rmv-en-el-
consejo-estatal-del-pan.htm  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-vl-politica-hern-ndez-quintana-sustrajo-m-s-de-4-mil-cajas-diputados.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-vl-politica-hern-ndez-quintana-sustrajo-m-s-de-4-mil-cajas-diputados.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-vl-politica-hoy-el-congreso-emitir-convocatoria-para-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-vl-politica-hoy-el-congreso-emitir-convocatoria-para-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-vl-politica-notifica-congreso-a-loeza-aguilar-sobre-su-destituci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-vl-politica-notifica-congreso-a-loeza-aguilar-sobre-su-destituci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-vl-politica-islas-el-nuevo-l-der-de-nueva-alianza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-vl-politica-islas-el-nuevo-l-der-de-nueva-alianza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-le-politica-minimiza-lalo-avance-de-rmv-en-el-consejo-estatal-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-le-politica-minimiza-lalo-avance-de-rmv-en-el-consejo-estatal-del-pan.htm
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CAMBIO 

 RMV arropa a Villanueva Lomelí 
 En el marco del foro internacional del Colegio de Licenciados en Administración Pública (Conla) 2011 ―Talento 
Administrativo‖, el gobernador Rafael Moreno Valle respaldó al posible candidato a encabezar el Órgano de 
Fiscalización Superior, David Villanueva Lomelí, al resaltar sus cualidades como servidor público y calificarlo como 
su ―entrañable amigo‖. ―Me da gusto y orgullo como poblano que el presidente del Conla sea ciudadano de 

Puebla, un entrañable amigo con quien he tenido la oportunidad de colaborar desde Finanzas‖. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-sr-politica-rmv-arropa-a-villanueva-lomel.htm  
 

CAMBIO 

 Diputados propone programa de renovación vehicular 

Diputados federales propusieron la creación de un nuevo programa de renovación vehicular para reactivar el 
mercado interno automotriz, a través del cual las personas que tengan autos en malas condiciones, reciban un 
subsidio de hasta 30 mil pesos para adquirir una unidad nueva. Tras una visita a la planta de Volkswagen, los 
legisladores que integran la Comisión Especial de la Industria Automotriz, encabezada por el priista Melchor 
Sánchez de la Fuente, ofrecieron una rueda de prensa para detallar las necesidades del sector, entre las que 
destacan la creación de un nuevo programa de renovación vehicular. (Osvaldo Macuil)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-om-politica-diputados-propone-programa-de-
renovaci-n-vehicular.htm  
 

CAMBIO 

 Lastiri respalda petición de Ana Teresa Aranda 

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, respaldó a la panista Ana Teresa Aranda, al pedirle al 
gobierno del estado que no use al Órgano de Fiscalización Superior (OFS), ni las instituciones como garrote 
político para presionar a exfuncionarios y exalcaldes, ni tampoco sea usado con fines político-electorales, luego de 
la detención del exparticular de ―La Doña‖, Pedro Barojas. Cabe mencionar que el pasado domingo Pedro Barojas 

fue detenido por el delito de peculado, ya que desvío 768 mil 177 pesos en su periodo como alcalde de Palmar de 
Bravo de 1999-2002, y actualmente es asistente de Ana Teresa Aranda Orozco. (Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-yc-politica-lastiri-respalda-petici-n-de-ana-
teresa-aranda.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 RMV ya demostró que a los priistas los perdona y a los panistas los persigue: Aranda 
La detención del ex alcalde de Palmar de Bravo, consejero estatal del Partido Acción Nacional y presidente del 
Comité Ejecutivo Municipal de ese instituto político, Pedro Barojas de Rosas, representa un mensaje político del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para todos los panistas del estado: ―a los priistas se les perdona, a los 
panistas se les persigue‖, aseguró la panista Ana Teresa Aranda Orozco. En entrevista con La Jornada de Oriente, 
la ex funcionaria federal aclaró que tras la detención de su correligionario el gobernador ha sostenido una actitud 

―soberbia y dictatorial‖, por lo que hasta el momento no existen condiciones para generar un diálogo abierto con 

el mandatario. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/pol105.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Impugnarán corrientes del PRD la elección de consejeros nacionales, señaló Avilés 
Las corrientes Izquierda Democrática Nacional (IDN), Vanguardia de Izquierda Progresista (VIP) y la Unión 
Democrática Nacional (Udena) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) impugnarán los resultados de la 
elección de los consejeros estatales ante la Comisión Nacional Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF). En rueda de prensa, los representantes de las tres corrientes responsabilizaron al 

dirigente nacional del sol azteca, Jesús Zambrano, y a su operador político en la entidad, Miguel Barbosa Huerta, 
de las anomalías presentadas este domingo, cuando se eligieron 127 consejeros estatales, 42 delegados al 
Congreso Nacional y cinco consejeros nacionales, quienes renovarán en los próximos días la estructura local del 
partido. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/pol404.php  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-sr-politica-rmv-arropa-a-villanueva-lomel.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-om-politica-diputados-propone-programa-de-renovaci-n-vehicular.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-om-politica-diputados-propone-programa-de-renovaci-n-vehicular.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-yc-politica-lastiri-respalda-petici-n-de-ana-teresa-aranda.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/251011-yc-politica-lastiri-respalda-petici-n-de-ana-teresa-aranda.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/pol404.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Prevé Congreso relevar al auditor general del OFS con una convocatoria pública  
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del estado, José Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que el 
relevo del auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) se realizará a través de una convocatoria 
pública. La propuesta, señaló, podría impulsarse este día por los diputados locales, quienes tendrán que aceptar y 
aprobar la renuncia de Víctor Hernández Quintana, quien enfrenta un proceso penal por el presunto robo de 
información pública. En entrevista, Aréchiga Santamaría precisó que la convocatoria pública deberá ser elaborada 
por los integrantes de la Gran Comisión del Poder Legislativo, la cual contendrá los requisitos mínimos para que 

los organismos civiles, universidades y colegios de abogados, contadores y economistas, puedan presentar a sus 
candidatos. (Arturo Alfaro)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/pol702.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 A pocos meses de iniciar su gobierno, RMV ya se alejó de la gente: Fernández Noroña 
El diputado federal Gerardo Fernández Noroña criticó que el gobierno que encabeza Rafael Moreno Valle en Puebla 
se alejó de la gente y, por el contrario, ―parece que lo odian‖ debido a los actos de represión de esta 
administración contra algunos sectores de la sociedad poblana. ―Se les olvidó quién los eligió, con quién tienen el 
compromiso‖, señaló el integrante del Movimiento de Renovación Nacional (Morena), quien comparó las prácticas 
del gobierno estatal con las prácticas que realiza el gobierno federal. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/pol504.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Moreno Valle elogia a Villanueva; podría ser el próximo auditor 
Ante las versiones de que podría ser el nuevo auditor general del Órgano de Fiscalización Superior del Congreso 

local (OFS), David Villanueva Lomelí, manifestó que ―ocupar cualquier función de gobierno siempre será una 
responsabilidad decorosa‖. ―Es un orgullo que David Villanueva sea un ciudadano de Puebla. Es un entrañable 
amigo, un hombre con quien he tenido la oportunidad de laborar desde la Secretaría de Finanzas y Desarrollo 
Social del estado. Lo conozco, por eso reconozco su talento, su capacidad, su honestidad en particular y su 
entendimiento en los temas que hoy enfrentamos‖, dijo ayer el gobernador Rafael Moreno Valle sobre el actual 
presidente del Consejo Nacional de Licenciados en Administración A. C. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/pol802.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pide Lastiri no usar a las instituciones estatales como “garrote político” 
Juan Carlos Lastiri Quirós, presidente estatal del PRI, lamentó que el gobierno del estado pretenda utilizar a las 

instituciones como ―garrote político‖ contra las personas críticas, como sucedió con la aprehensión de Pedro 
Barojas, ex presidente municipal de Palmar de Bravo y consejero político del PAN. Asimismo, el líder del tricolor 
solicitó al gobierno del estado mantener la gobernabilidad en la entidad, con la intención de no empañar la vida 
política durante los comicios del próximo año en el país. (Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/pol906.php  

 

 
 

MILENIO  

 Villanueva Lomelí no descarta asumir titularidad del Órgano de Fiscalización 
El presidente del Consejo Nacional de Licenciados en Administración AC (CONLA), David Villanueva Lomelí, no 
rechazó que le interese convertirse en auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS). Ante las 

especulaciones en torno a que podría ocupar el cargo que dejó vacante Víctor Manuel Hernández Quintana, quien 
renunció a la titularidad del OFS, Villanueva Lomelí aseguró que cualquier responsabilidad de gobierno es 
decorosa. Tras la inauguración del Primer Congreso Internacional del Consejo Nacional de Licenciados en 
Administración AC, Villanueva Lomelí aseguró que por ahora está concentrado en la representación de los 
administradores en el país. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9049870  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/pol702.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/pol504.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/pol802.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/pol906.php
http://impreso.milenio.com/node/9049870
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MILENIO  

 Grupo interdisciplinario revisaría archivos del OFS 
La revisión de las 4 mil cajas con expedientes del OFS en posesión de la Procuraduría General de Justicia podría 
llevar cerca de seis meses, aspecto por el cual el Congreso deberá de contratar a un grupo interdisciplinario para 
su análisis. Mario Riestra Piña, presidente de la Comisión Inspectora señaló que todavía no cuentan con la 
cantidad exacta de documentos que la PGJ confiscó desde el 14 de octubre de una bodega clandestina en San 
Lorenzo Almecatla. El panista precisó que el Congreso deberá aprobar la contratación de auditores externos para 
la revisión de los archivos, pero también de arquitectos, ingenieros y especialistas en informática, debido a que 

hay oficios referentes a proyectos de obra pública. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9049869  
 

MILENIO  

 Envían a edil de Tlatlauquitepec la notificación de destitución 
A cuatro días de que venza el plazo legal, el Congreso envió la notificación de destitución como alcalde de 
Tlatlauquitepec a Porfirio Loeza Aguilar, así lo confirmó el líder del Poder Legislativo, Guillermo Aréchiga 
Santamaría. El diputado por Nueva Alianza aseguró que ayer, el departamento Jurídico del Congreso emitió el 
documento y lo envió a la presidencia municipal de Tlatlauquitepec para informarle a Loeza que debe dejar el 
cargo. La remoción del político se originó en el proceso de revisión de su cuenta pública 1999–2002 como edil de 
Tlatlauquitepec, procedimiento del cual el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) detectó el mal uso de 19 

millones de pesos. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9049871  
 

MILENIO  

 Se tiene que aplicar la ley igual para todos: Arabian 

Myriam Arabian Couttolenc, delegada de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla, se pronunció por aplicar la 
ley sin excepciones de ningún tipo al hacer referencia a la detención del exalcalde de Palmar de Bravo, Pedro 
Barojas de Rosas, durante la realización del Consejo Estatal del PAN. ―Si hay alguien que esté en la misma 
situación, se tiene que aplicar igual la ley‖, indicó al ser cuestionada si se deben ejecutar órdenes de aprehensión 
en contra de exfuncionarios marinistas. Aseguró que no conoce a detalle el proceso penal que se inicio en contra 
Barojas de Rosas, sin embargo, reiteró que lo importante es que las autoridades estatales apliquen la ley por 

igual para todos. (Tonathui Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9049859  
 

 
 

OPINION 

 “Mi corazón está en Puebla”, dijo David Villanueva Lomelí 
Cualquier responsabilidad de gobierno siempre es decorosa, por lo que los poblanos merecemos que los perfiles 
de cualquier cargo público o político sea con las personas que reúnen los perfiles adecuados, señaló David 

Villanueva Lomelí, presidente del Colegio Nacional de Licenciados en Administración A. C. Sin aceptar ni negar 
que le gustaría ocupar el cargo como titular del Órgano de Fiscalización Superior del Estado (ORFISE), Villanueva 
Lomelí, indicó que en este momento está concentrado en la responsabilidad que tiene como funcionario público 
federal en la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuito y al Frente de la Federación Nacional de Colegios de 
Licenciados en Administración Púbica. (Ángel Ortega)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51124  
 

OPINION 

 Notificado Porfirio Loeza de su destitución como edil de Tlatlauquitepec 

El Congreso del Estado de Puebla notificó ya a Porfirio Loeza Aguilar, de la revocación de mandato que aprobó el 
Pleno del Poder Legislativo el pasado 28 de septiembre. Cabe recordar que la revocación de mandato se deriva, 
luego de una orden federal que se emitió al Congreso del Estado, a fin de destituir al ex edil, quien fue 
inhabilitado 11 años por el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), luego de no comprobar varios millones de 
pesos la primera vez que fungió como presidente de 2005-2008. (Jesús Lemus) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51113  

http://impreso.milenio.com/node/9049869
http://impreso.milenio.com/node/9049871
http://impreso.milenio.com/node/9049859
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51124
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51113
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OPINION 

 No perdí posición en el PAN, pues no estoy compitiendo: Rivera Pérez 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez rechazó perder fuerza al interior del Partido Acción Nacional (PAN) 
con la llegada de morenovallistas a la comisión de Orden y Justicia de su partido, al sentenciar que no se 
encuentra en competencia política, pues se está dedicando a trabajar. Tras la reunión del Consejo Político del 
pasado fin de semana, donde panistas afines al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle ganaron las 

presidencias de comisiones al interior de albiazul, Rivera Pérez, aseguró que no ganó ni el gobernador ni otro 
panista, sino el partido, pues se logró elegir por unanimidad a los nuevos integrantes del Comité Estatal. 
(Angélica Patiño)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51111   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Tardan cinco años en denunciar a ex edil y otros cuatro en aprehenderlo 
Al momento de ser detenido en la ciudad de Puebla, Gabino Pedro Barojas de Rosas ya sumaba tres sanciones 
promovidas por el OFS, además de una denuncia penal por peculado iniciada por el Congreso local, debido a que 
incumplió con la comprobación del uso del erario durante su gestión como presidente municipal de Palmar de 
Bravo en el trienio 1999-2002. (Fernando Pérez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19949:tardan-cinco-a%C3%B1os-en-

denunciar-a-ex-edil-y-otros-cuatro-en-aprehenderlo&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 El Congreso tardará 6 meses en revisar documentos asegurados del OFS 

Hasta seis meses tardará la revisión de las más de cuatro mil cajas de documentos halladas en las dos bodegas 

del Órgano de Fiscalización Superior que fueron resguardadas por la Procuraduría General de Justicia, señaló el 
presidente de la Comisión Inspectora del Congreso, Mario Riestra Piña. Para la revisión de los documentos 
asegurados se requerirá del trabajo de más de 100 auditores y especialistas en Informática, Arquitectura e 
Ingeniería en los últimos dos casos, debido a la existencia de información de obra pública. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19954:el-congreso-tardar%C3%A1-6-

meses-en-revisar-documentos-asegurados-del-ofs&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Hermano de Aréchiga y ex candidatos del Panal amarran comisión del SNTE 

El hermano del presidente de la Gran Comisión del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, y ex 
candidatos del Partido Nueva Alianza (Panal) figuran en la lista de los 200 maestros comisionados a labores 
sindicales en las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) que fueron 
publicadas este lunes en Puebla. Una vez que la Secretaría de Educación Pública (SEP) hizo pública, en su página 
de internet, la reducción de comisionados de 838 que existían al inicio del sexenio, a sólo 100 por cada sección 
sindical, se detectó que Juan Gabriel Aréchiga Santamaría cobra como comisionado en la sección 51 del SNTE. 

(Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19956:hermano-de-ar%C3%A9chiga-y-
ex-candidatos-del-panal-amarran-comisi%C3%B3n-del-snte&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Bartlett tiene invitación abierta del PT para contender por el Senado: Anaya 
El senador del Partido del Trabajo, Alberto Anaya Gutiérrez, sostuvo que está abierta la invitación  de su instituto 
político para que el ex gobernador de Puebla Manuel Barttlet Díaz sea su candidato al Senado de la República, por 
lo que sólo hace falta que él acepte la propuesta. ―Es un hombre con liderazgo, estamos seguros que de aceptar 
la propuesta hará un gran papel, pues tiene una gran experiencia tanto a nivel local como federal‖, sin embargo el 
senador expuso que la decisión de Barttlet Díaz es difícil, ya que es un priísta de cepa. (Jesse Brena)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19955:bartlett-tiene-invitaci%C3%B3n-
abierta-del-pt-para-contender-por-el-senado-anaya&Itemid=332  
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51111
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19949:tardan-cinco-a%C3%B1os-en-denunciar-a-ex-edil-y-otros-cuatro-en-aprehenderlo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19949:tardan-cinco-a%C3%B1os-en-denunciar-a-ex-edil-y-otros-cuatro-en-aprehenderlo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19954:el-congreso-tardar%C3%A1-6-meses-en-revisar-documentos-asegurados-del-ofs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19954:el-congreso-tardar%C3%A1-6-meses-en-revisar-documentos-asegurados-del-ofs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19956:hermano-de-ar%C3%A9chiga-y-ex-candidatos-del-panal-amarran-comisi%C3%B3n-del-snte&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19956:hermano-de-ar%C3%A9chiga-y-ex-candidatos-del-panal-amarran-comisi%C3%B3n-del-snte&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19955:bartlett-tiene-invitaci%C3%B3n-abierta-del-pt-para-contender-por-el-senado-anaya&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19955:bartlett-tiene-invitaci%C3%B3n-abierta-del-pt-para-contender-por-el-senado-anaya&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Reprueban con 4.3 el Plan Estatal de Desarrollo de Moreno Valle 
Una calificación de 4.33 –en una escala del 0 al 10- asignaron 41 especialistas convocados por el Centro de 
Estudios Espinosa Yglesias (CEEY) al Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017 del estado de Puebla, presentado por 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al cumplir sus primeros 100 días de gobierno. Es importante señalar que 
durante la campaña electoral de 2010, las propuestas electorales del entonces aspirante panista a la gubernatura 

recibieron una calificación de 6.89 unidades, sin embargo la nota descendió una vez que fueron plasmadas como 
los cuatro ejes de acción de la actual administración estatal. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19921:reprueban-con-43-el-plan-estatal-
de-desarrollo-de-moreno-valle&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Descarta Moreira candidato de unidad del PRI a la Presidencia 
Humberto Moreira Valdés, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, descartó la posibilidad de que 
haya un candidato de unidad a la Presidencia de la República; dijo que no hay dados cargados a favor de algún 
aspirante y que ―la elección es abierta‖. En su ya tradicional conferencia de prensa de los lunes, describió que el 
próximo 14 de noviembre se emitirá la convocatoria para el proceso de selección y será 13 días después, el 27 de 
noviembre, cuando se cierre la inscripción para saber cuántos precandidatos hay para la contienda interna. 

(Álvaro Ramírez Velasco) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143091:descarta-moreira-
candidato-de-unidad-del-pri-a-la-presidencia&Itemid=535 
  

PERIODICO DIGITAL 

 Loeza prepara recurso legal para mantener la alcaldía de Tlatlauquitepec 

Este lunes, el Congreso del Estado notificará oficialmente al presidente de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, 
la decisión que el mes pasado tomaron los diputados locales para revocarle el mandato. Es importante recordar 
que debido a un faltante por 19 millones de pesos en su cuenta pública 2006, Loeza Aguilar fue destituido, mismo 
que en entrevista vía telefónica afirmó que tomará las acciones legales necesarias para defenderse de dicho 
procedimiento, pues aseguró tiene cinco días para hacerlo. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143087:loeza-prepara-recurso-

legal-para-mantener-la-alcald%C3%ADa-de-tlatlauquitepec&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla participará con delegación de 73 personas en el XVI Festival de la Huasteca 
Del 26 al 30 de octubre de este año se llevará a cabo el Decimo Sexto Festival de la Huasteca que esta edición 
tendrá como sede el estado de Querétaro, en los municipios de Ahuacatlán, Purísima de Arista y Agua Zarca. El 

tema especifico para esta fiesta es ―Sones y Sabores‖, con el objetivo de mostrar el trabajo de la región huasteca 
en el rescate y difusión de la gastronomía tradicional y la diversidad cultural. Este año el estado de Puebla tendrá 

una participación histórica, ya que la delegación se integra por 73 personas provenientes de 12 municipios 
poblanos donde conviven comunidades huastecas. Cabe señalar que en años anteriores los participantes enviados 
tenían número límite y solo viajaban 25 artistas. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143086:puebla-
participar%C3%A1-con-delegaci%C3%B3n-de-73-personas-en-el-xvi-festival-de-la-huasteca&Itemid=537 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Planta de tratamiento de aguas, plaza ganadera y rastro, serán construidos en Zacatlán 
Recursos por siete millones de pesos de manera tripartita se ejercerán para diferentes proyectos que se 
desarrollarán en el municipio de Zacatlán. En este sentido el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas 
anunció la construcción de una planta de tratamiento de aguas residuales por 24 millones de pesos, obra que dijo, 

dará inicio este año una vez que se concluya con la licitación del proyecto, se busca beneficiar a los habitantes de 
todo el municipio. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143085:planta-de-tratamiento-
de-aguas-apoyo-a-campesino-y-rastro-ser%C3%A1n-construidos-en-zacatl%C3%A1n&Itemid=552 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19921:reprueban-con-43-el-plan-estatal-de-desarrollo-de-moreno-valle&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19921:reprueban-con-43-el-plan-estatal-de-desarrollo-de-moreno-valle&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 RMV entrega recursos en beneficio de productores afectados por las heladas 
En gira de trabajo por el municipio de Zacatlán el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, entregó 
recursos superiores al millón y medio de pesos en beneficio de 773 productores que se vieron afectados por las 
heladas atípicas del pasado mes de junio. En el acto, el Ejecutivo del estado refirió que los beneficiarios del 

programa recibirán mil 200 pesos por hectárea, hasta cinco por productor, para lo cual el gobierno municipal 
aportó 317 mil pesos correspondientes al ramo 33. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143084:rmv-entrega-recursos-
en-beneficio-de-productores-afectados-por-las-heladas&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputados Federales promueven programa de renovación vehicular 
Tras su visita a la planta armadora Volkswagen de México, los integrantes de la Comisión de la Industria 
Automotriz de la Cámara de Diputados Federal, ofrecieron una rueda de prensa para pronunciarse a favor de un 

Programa de Renovación Vehicular que les permita combatir la sobre oferta de autos usados que actualmente 
existe en el país. En rueda de prensa, los legisladores federales informaron que del año 2006 a la fecha se han 
internado al país por lo menos seis millones de vehículos, depreciando considerablemente a las unidades 
nacionales y afectando a la industria automotriz mexicana. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143083:diputados-federales-
promueven-programa-de-renovaci%C3%B3n-vehicular&Itemid=535  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Centro de Estudios Espinosa Yglesias califica con 4.3 el Plan de Gobierno 
El Plan Estatal de Desarrollo para los próximos cinco años en Puebla recibió una calificación de 4.3 porque 
presenta diagnósticos, planes y metas desarticuladas, según el Centro de Estudios Espinosa Yglesias. En una 

escala del cero a diez, 40 especialistas en temas sobre la administración y políticas públicas, dieron una 

calificación al Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017 que dirige el gobernador Rafael Moreno Valle. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143080:centro-de-estudios-
espinosa-yglesias-califica-con-43-el-plan-de-gobierno&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rechazan legisladores y especialistas censura en redes sociales 

Legisladores, especialistas, académicos y twitteros rechazaron cualquier intento de regulación o censura en el uso 
de Internet en México y demandaron garantizar la libertad de expresión en las redes sociales. En el foro 
organizado en el Senado de la República, sobre ―El papel de Internet en un contexto de violencia en México‖, se 
pronunciaron por garantizar la libertad y neutralidad en la web. Académicos de la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM) dijeron que los embates en contra de los usuarios de las redes sociales por parte de algunas 
autoridades y del crimen organizado son preocupantes y graves. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143101:rechazan-legisladores-

y-especialistas-censura-en-redes-sociales&Itemid=540 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Arropa Moreno Valle a Villanueva Lomelí 
El posible nuevo auditor superior del Órgano de Fiscalización fue arropado por el gobernador Rafael Moreno Valle. 
En un evento de la BUAP, David Villanueva Lomelí fue destacado por el mandatario estatal como un ―entrañable 
amigo‖ y resaltó su honestidad. Este fin de semana, Víctor Manuel Hernández Quintana, auditor general del 
Órgano de Fiscalización Superior (OFS), renunció a su cargo. Justo en estos últimos días la opinión publicada ha 
difundido la información de que Villanueva Lomelí llegaría al cargo. Aunque hasta el momento el Congreso del 

estado no ha publicado la convocatoria para que se registren los aspirantes a la titularidad de la auditoría de 
Hernández Quintana, David Villanueva no descartó la posibilidad de que la sustitución recaiga en él. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2011/arropa-moreno-valle-villanueva-lomeli  

 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143083:diputados-federales-promueven-programa-de-renovaci%C3%B3n-vehicular&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143083:diputados-federales-promueven-programa-de-renovaci%C3%B3n-vehicular&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/2011/arropa-moreno-valle-villanueva-lomeli
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV inauguró el Primer Congreso Internacional CONLA 2011 'Talento Administrativo' 
Ante representantes de instituciones educativas del país y del extranjero, el Gobernador Rafael Moreno Valle, 
inauguró el Primer Congreso Internacional CONLA 2011 ―Talento Administrativo‖. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39741 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Si no invertimos en desarrollo tecnológico, estamos condenados al fracaso: RMV 

El gobernador Rafael Moreno Valle mencionó que si un gobierno no invierte en desarrollo tecnológico está 
condenado al fracaso. En ese sentido, señaló que aplicar nuevas tecnologías es para hacer a las administraciones 
más eficientes y transparentes. Al inaugurar el Primer Congreso Internacional 2011 ―Talento Administrativo‖ y 
Primer Encuentro de Licenciados en Administración", indicó que en su gestión ha invertido 350 millones en una 
red de gobierno, salud y educación para aumentar la conectividad en el estado del 28 al 70%. Señaló que 
aumentar la conectividad digital en Puebla es una enorme complejidad, debido a la dispersión poblacional de las 6 

mil 600 localidades de los 217 municipios. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39739 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lento el combate antichatarra en escuelas: SEP 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), de la entidad continúa con el programa escolar para retirar la comida 
chatarra de las escuelas de educación básica, informó el titular de la dependencia, Luis Maldonado Venegas, quien 
dijo que aunque el avance aún es lento, es necesario que se tomen otras medidas, como hacer ejercicio media 

hora por cada semana. El funcionario dio  a conocer que hasta el momento, en la entidad 4 de cada diez niños 
que asisten a la escuela padecen sobrepeso, y en algunos casos de obesidad, por lo que consideró que es 

necesario continuar con los trabajados desde  los hogares para reducir dichas estadísticas. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=39738 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diputados piden priorizar educación a infancia temprana 
El diputado del Partido del Trabajo (PT), Alberto Anaya Gutiérrez, consideró viable la propuesta de la SEP, de 
destinar recursos y aplicar políticas educativas para los niños menores de seis años. En tanto, la preocupación 
principal  por parte de los legisladores  es que no sea únicamente en el discurso,  y se refleje  en el presupuesto 
para el siguiente año,  ya que no existen  mecanismos para educar a los  niños, antes de que ingresen al  

preescolar. Tras participar en el Congreso  sobre la educación temprana y la Reunión Internacional de 
Legisladores y ex legisladores; el diputado  petista consideró que los políticos son elocuentes  en los discursos, sin 
embargo no se refleja  en las políticas educativas. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-piden-priorizar-

educacion-a-infancia-temprana&id=39742 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Gerardo Islas, nuevo dirigente de Nueva Alianza en Puebla 
Sustituye en el cargo a la senadora Leticia Jasso Valencia, quien venía estando al frente del partido de forma 
provisional tras la salida de esa responsabilidad de Cabalán Macari Álvaro, actual secretario de Administración del 
gobierno de Puebla. Islas Maldonado es cercano a Mónica Arriola, hija de la profesora Elba Esther Gordillo, la 
creadora del PANAL y líder del SNTE. Recientemente se desempeñó como coordinador de redes sociales de la 
campaña de Eruviel Ávila, hoy gobernador del Estado de México, y tuvo un rol similar en Michoacán, donde hay 

elección para renovar la gubernatura. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18925:gerardo-islas-nuevo-
dirigente-de-nueva-alianza-en-puebla&Itemid=127  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18925:gerardo-islas-nuevo-dirigente-de-nueva-alianza-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18925:gerardo-islas-nuevo-dirigente-de-nueva-alianza-en-puebla&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 Obradoristas impugnarán resultados de comicios internos del PRD en Puebla 
Los grupos internos del PRD, Izquierda Democrática Nacional, Vanguardia de Izquierda Progresista y Unión 
Democrática Nacional, impugnarán los resultados de la jornada para elegir a consejeros estatales del partido en 
Puebla, luego de que de las 100 casillas contempladas, sólo se instalaran 70 y, de esas, 30 reportaran 
irregularidades. Jorge Méndez Spínola, líder estatal de IDN, acusó al dirigente nacional Jesús Zambrano de 

provocar las anomalías a través de su operador político en Puebla, Miguel Barbosa Huerta, para minimizar a las 
tribus contrarias a Nueva Izquierda y evitar que AMLO sea candidato a la presidencia de la República. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18926:tribus-del-prd-
impugnar%C3%A1n-resultados-de-comicios-internos-por-anomal%C3%ADas-en-puebla&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Nueva Izquierda dio el tiro de gracia al PRD poblano 
Las irregularidades que se presentaron en la elección interna del PRD, son argumento suficiente para echar abajo 
esta votación consideró el dirigente estatal de la corriente Izquierda Democrática Nacional, Jorge Méndez Spínola. 
Agregó que impugnará este proceso, ya que una de las irregularidades fue el encarte de la paquetería electoral, 
ya que militantes del Sol Azteca de municipios como por ejemplo de Ajalpan votaron por los candidatos de distrito 
uno con cabecera en el municipio de Puebla. (Agustín Hernández)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nueva-Izquierda-dio-el-tiro-de-gracia-al-PRD-
poblano&id=23501  
 
RETO DIARIO 

 El próximo auditor, no debe tener vínculos con el gobernador: PT 

El diputado del Partido del Trabajo (PT), Zeferino Martínez Rodríguez, consideró que la llegada del próximo 
auditor superior no debe tener ningún vínculo con la actual administración estatal a fin de evitar se cometan los 
mismos vicios que en gobiernos anteriores. Agregó, en entrevista, que las investigaciones deben concluirse para 
despejar cualquier duda en el sentido de que sólo se quería remover a Víctor Manuel Hernández Quintana, debido 
a que representaba intereses de la anterior administración que encabezó Mario Marín Torres. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-proximo-auditor,-no-debe-tener-vinculos-
con-el-gobernador:-PT&id=23497   
 
RETO DIARIO 

 Diputado Riestra desconoce caso Palmar de Bravo 
El presidente de la Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), el diputado panista Mario 
Riestra Piña, dijo desconocer el caso del ex presidente municipal de Palmar de Bravo, Gabino Pedro Barojas 
Rosas. El ex edil gobernó del periodo 1999 al 2002 y fue detenido el domingo pasado a las afueras del Hotel 
Hacienda del Molino, donde se desarrolló el consejo estatal del PAN, acompañado de Ana Teresa Aranda Orosco. 

(Agustín Hernández)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputado-Riestra-desconoce-caso-Palmar-de-
Bravo-&id=23491  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Entrega RMV Apoyos Económicos a Productores del Campo 

A la helada atípica de junio siguió la de septiembre, refirió, y en los primeros días de diciembre se iniciará la 
entrega de apoyos para los productores cuyos cultivos resultaron afectados por el segundo fenómeno climático. 
Resaltó la participación del Ayuntamiento que encabeza Mario Alberto Cruz González, con un monto de 317 mil 
500 pesos para respaldar a los productores que perdieron su siembra en 1,269.55 hectáreas, por las heladas de 
junio. (Redacción) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ejemplo-de-corresponsabilidad-entrega-de-apoyos-a-productores-

danados-por-siniestros/  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18926:tribus-del-prd-impugnar%C3%A1n-resultados-de-comicios-internos-por-anomal%C3%ADas-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18926:tribus-del-prd-impugnar%C3%A1n-resultados-de-comicios-internos-por-anomal%C3%ADas-en-puebla&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nueva-Izquierda-dio-el-tiro-de-gracia-al-PRD-poblano&id=23501
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nueva-Izquierda-dio-el-tiro-de-gracia-al-PRD-poblano&id=23501
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-proximo-auditor,-no-debe-tener-vinculos-con-el-gobernador:-PT&id=23497
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-proximo-auditor,-no-debe-tener-vinculos-con-el-gobernador:-PT&id=23497
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputado-Riestra-desconoce-caso-Palmar-de-Bravo-&id=23491
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputado-Riestra-desconoce-caso-Palmar-de-Bravo-&id=23491
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ejemplo-de-corresponsabilidad-entrega-de-apoyos-a-productores-danados-por-siniestros/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ejemplo-de-corresponsabilidad-entrega-de-apoyos-a-productores-danados-por-siniestros/
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CINCO RADIO 

 Inaugura CECADE y Entrega Apoyos 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta Estatal del Sistema DIF, inauguro en San Gabriel Chilac el Centro 
de Capacitación para el Desarrollo Cecade, el cual tendrá las puertas abiertas para hombres y mujeres en el se 
impartirán capacitación para el trabajo y contara con dos cursos uno en alimentos preparados con ajo y otro en el 
bordado de prendas propios de la región. Durante su gira de trabajo la presidenta estatal del DIF puso en marcha 
el programa de Rescate Nutricio que beneficiara a 489 personas de la región y anuncio el arranque del programa 

Iniciando una Correcta Nutrición que beneficiara a 1,620 niños y niñas. importancia que tiene el sector 
agropecuario en el desarrollo de su municipio y del Estado‖, recalcó Moreno Valle. (Redacción) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inaugura-cecade-y-entrega-apoyos/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Propone Peña Nieto alianza con Elba 
Enrique Peña Nieto, aspirante a la candidatura presidencial del PRI, se declaró en favor de concretar una coalición 

con el Partido Nueva Alianza (Panal), de la dirigente del sindicato magisterial, Elba Esther Gordillo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Intenta PRD frenar crisis por elección 
Los dirigentes de las principales corrientes del PRD pactaron una tregua con el objetivo de ―no dañar más‖ la 

imagen del partido, luego de la suspensión en cinco entidades del proceso para elegir a los integrantes del 
Consejo Nacional. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Detiene EU en tres años a 130 agentes vinculados al narco 

De acuerdo con el Departamento de Seguridad Interna, en los últimos tres años, cerca de 130 agentes de 
Migración y Aduanas, así como de la Patrulla Fronteriza, han sido arrestados acusados de corrupción por vínculos 
con los cárteles de la droga mexicanos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Descubren yacimiento que quintuplica reservas de gas 
El secretario de Energía, Jordy Herrera Flores, confirmó el descubrimiento de grandes yacimientos de gas natural 

en la frontera con Estados Unidos, los cuales, dijo, le podrán ―cambiar la carátula energética a México‖. 

(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Descubren yacimiento que quintuplica reservas de gas 
En Suiza, el empresario aseguró que los extranjeros que no inviertan en México ―pierden una gran oportunidad‖ y 
los que ya están en el país y no lo hacen ―se atrasarán‖. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 CFC: sin autorizar, la transacción Televisa- Iusacell 
El presidente del órgano antimonopolios, Eduardo Pérez Motta, señala que la televisora no puede concretar aún la 

compra. Se prevé resolución a partir de diciembre(Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inaugura-cecade-y-entrega-apoyos/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38013.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Dos enemigos de cuidado 

La estrategia morenovallista para provocar miedo y pánico entre sus oponentes está dejando frentes de guerra 
abiertos, que con el tiempo se le pueden revertir. 
Norberto Tapia y Ana Teresa Aranda son dos personajes que tienen la fuerza para provocarle ruido. 
El primer director de comunicación del morenovallismo fue víctima del engaño y después de ser exhibido ante 

los directores de medios de comunicación se le prometió un cargo, que días después desapareció. 
Desafortunadamente para el morenovallismo, Tapia forma parte del grupo de Max Cortázar, una de las 
camarillas panistas con más influencia y que maneja un sinnúmero de medios de comunicación. 

No es extraño que por ahí provengan los golpes mediáticos que Moreno Valle ha recibido en el periódico 
Reforma, Excélsior y El Universal, así como en la revista Proceso. 
Otro frente es que abrió con Ana Teresa Aranda, mujer aguerrida y con apoyo nacional de los grupos panistas, 
como el foxismo y ahora del aspirante a la Presidencia de la República, Enrique Cordero. 
Anatere empezará a manejar sus contactos para realizar una contraofensiva. 
Veremos y diremos. 

El Burladero, epicentro de la política poblana 
Como cada temporada de mole de caderas, El Burladero se convirtió en epicentro de la política poblana. Ayer, a 
la misma hora coincidieron el controvertido Gerardo Fernández Noroña y la panista Ana Teresa Aranda. Así 
como magistrados federales y empresarios. 
Gerardo Fernández comió el tradicional manjar de Tehuacán, luego de sostener una reunión con el priista Óscar 
Aguilar, que busca chantajear a su partido. En caso de no obtener una candidatura federal, Aguilar buscará un 

espacio con el grupo de Fernández Noroña en el PRD. Ana Teresa estuvo con el hasta hoy delegado de Capufe, 

Carlos Cobos Marín. 
Humo blanco en el PANAL 
Gerardo Islas se convirtió en el nuevo líder del Panal en Puebla. Por unanimidad, el inquieto político poblano fue 
electo para dirigir los destinos de este partido rumbo a las elecciones de 2012. 
Enhorabuena. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=653 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Dejan sola a Anatere 
Algo que se le debe de reconocer al gobernador Rafael Moreno Valle es que es un hombre que se mueve en las 
grandes ligas de la política nacional. 
Sus acuerdos con el presidente de la República, Felipe Calderón y con su delfín, el exsecretario de Hacienda, 

Ernesto Cordero, son lo que hoy le permite tener doblegado el panismo local, sin que nada ni nadie le pueda 
poner un alto. 
Moreno Valle ha sido generoso con el presidente de la República y éste ha sido recíproco con el mandatario 

poblano, pero tal cariño de ambos lados no es gratuito. 
El gobernador de Puebla prácticamente es quien carga con el peso de la campaña de la hermana del presidente 
en Michoacán. María Luisa Calderón Hinojosa no sería nada sin los apoyos que ha recibido directamente del 
gobernador poblano. Su hombre de confianza en la operación político-electoral está ya de tiempo completo en 
Morelia bajado apoyos y formando el ejército electoral que operará el próximo mes en la elección de aquel 
estado. 

También es Moreno Valle quien prácticamente se ha convertido en el coordinador de los gobernadores de 
Acción Nacional que apoyan con todo la postulación de Ernesto Cordero como candidato del albiazul a la 
presidencia de la República. 
Luego de algunos desencuentros, tras la salida de Cordero de la Secretaría de Hacienda, propiciados por la 
presencia de Ana Teresa Aranda en la campaña del delfín del calderonismo, hoy la relación goza de cabal salud 
y el gobernador de Puebla es puntal en la aventura del que dice, será contra viento y marea el candidato del 

albiazul a Los Pinos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=653
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Eso explica por qué Ana Teresa Aranda se ha quedado sola en su lucha contra el gobernador de Puebla, ni uno 
solo de sus ―aliados‖ nacionales ha salido en su defensa, simplemente los intereses entre el gobernador de 
Puebla y el presidente de la República son más fuertes que cualquier amistad que pudiera tener con ―La Doña‖. 
Al presidente, valga la expresión, le duele más el cuero que la camisa. 

La unción de Villanueva 
Ayer David Villanueva fue placeado de manera oficial para que a partir del próximo año se convierta en el 
sucesor de Víctor Manuel Hernández Quintana. 
Eso y no otra cosa fue el evento el cual fue presidido por el yerno de Melquiades Morales Flores, en su calidad 
de presidente del Consejo Nacional de Licenciados en Administración, AC. 
En el Complejo Cultural de la UAP, Villanueva Lomelí recibió públicamente el visto bueno del gobernador, quien 

llamó al yerno del exgobernador ―mi amigo‖. 
Nadie duda de la capacidad de David Villanueva, ni tampoco de que por voluntad del gobernador será el 

próximo titular del Órgano de Fiscalización Superior, ente que supuestamente debe de ser un organismo 
autónomo. 
El problema estriba en que con qué calidad moral Villanueva Lomelí podrá ser el nuevo auditor mayor del OFS, 
cuando desde la era de Moreno Valle al frente de la Secretaría de Finanzas y Desarrollo Social ha sido su 
empleado. 

Con qué calidad moral revisará las cuentas de su amigo el gobernador, a quien le debe también haber sido 
nombrado funcionario de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg), ente dominado por la 
mentora del gobernador, Elba Esther Gordillo. ¿Será nuevamente su empleado en el OFS? 
Reiteró, no dudo de que David Villanueva sea un hombre capaz, es más, en lo personal creo que es uno de los 
mejores para desempeñar esa posición, pero con todo lo que le debe al gobernador, ¿podrá tener la libertad 
para de manera libre revisar las cuentas públicas de su amigo? 
Sin duda, en caso de concretarse la llegada del brillante David Villanueva, su primera tarea será la de 

legitimarse y no quedar solo como el amigo del gobernador. Suerte. 
Islas, presidente de Nueva Alianza 

El joven empresario Gerardo Islas ayer fue nombrado nuevo dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, cuya 
dueña es la líder vitalicia del magisterio, Elba Esther Gordillo Morales. 
Islas hizo oficial su nombramiento ayer a través de su cuenta de Twitter, en donde agradeció a los 26 
consejeros de su partido su designación. Enhorabuena. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=651 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Revire en el caso de Jaquim Kauffman 
De manera oficial la Procuraduría General de Justicia (PGJ) informó de la consignación de sospechosos de 
pertenecer a una banda dedicada al robo a mano armada tanto de comercios como de casas habitación. El 
boletín íntegro aparece en esa misma edición, sólo que les faltó anexar que entre los asaltantes se encuentra 
un elemento de la Policía Municipal en activo y que además, este policía tiene un hermano que aún sigue 

laborando en los grupos de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, quien era el 
que —al trabajar en el departamento donde llegan las llamadas de auxilio por cualquier delito— tenía la 

facilidad de avisarle a su ―carnalito‖ lo que estaba pasando. 
Esos y otros detalles se los comentaré en la próxima entrega, mientras le comentó de una carta llegada a esta 
columna donde dice que con uno de los detenidos —Alberto Jaquim Kauffman— la Policía que lo detuvo se 
equivocó; le comentó también que de ser así, el juez que conozca del caso tendría que ponerlo en libertad y se 
evidenciaría el abuso de autoridad. Le presentó la carta y le comentó que seguiremos el caso hasta ver quién 

tiene la razón.  
El correo de los muertos… 
Equivocación, equivocación 
“Sólo el parecido físico que tiene con Óscar Tépox Rojas, (a) El Negro, líder de una bien organizada banda que 
tiene en su haber una larga cadena de robos en casas habitación y otros ilícitos, entre los que se encuentra el 
asesinato de Julio César Loaiza Pimentel, dueño del centro nocturno Lipstick, es lo que mantiene privado de su 
libertad desde el pasado 21 de septiembre, arraigado por la Procuraduría General de Justicia, a José Alberto 

Jaquim Kauffman. 
”Una información filtrada equivocadamente llevó a un comando armado, el Grupo Especial de la Policía Estatal 
a incursionar violentamente la madrugada del 21 de septiembre, primero en el domicilio de su mamá y 

posteriormente —esa misma noche— allanaron también su hogar en el que dormía con su mujer y sus hijos, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=651
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para ser trasladado a las mazmorras clandestinas de esa corporación. 
”Pese a los „calentones‟, José Alberto Jaquim Kauffman se ha negado a aceptar su participación en delito 
alguno, por lo que finalmente fue puesto a disposición de la Procuraduría General de Justicia, que al no tener 
manera de probarle no ha tenido más remedio que arraigarlo en lo que realizan una exhaustiva investigación a 

ver qué delito pueden imputarle. 
”Sólo que el tiempo se les está viniendo encima y de un momento a otro el caso se derrumbará, ya que la 
defensa ha presentado evidencia documental, que los delitos que pretenden achacarle ya fueron esclarecidos 
con anterioridad e incluso el verdadero responsable de ellos, Óscar Tepox Rojas, (a) El Negro, fue detenido por 
la Policía Ministerial y presentado ante los medios de comunicación el martes 6 de septiembre del año en curso, 
es decir, desde dos semanas antes de que fuera apresado Jaquim Kauffman este caso estaba cerrado. 

”Sólo que al no haber coordinación entre la Policía Ministerial y el Grupo de Operaciones Especiales de la Policía 
Estatal, la segunda corporación siguió adelante con sus acciones de investigación sobre estos casos hasta 

proceder a la detención del supuesto culpable, ignorando que la Ministerial había capturado al jefe de la banda 
y a todos sus cómplices, dando por concluida esta investigación. 
”Ahora la PGJ está haciendo lo conducente para no hacer quedar en ridículo a este „grupo de operaciones 
especiales‟, aunque tarde o temprano la verdad saldrá a relucir y la cosa se va a poner de a peso.” 
Hablando de arraigados 

Jorge Roberto Galindo López, el ―testigo de oídas‖ del caso del doble crimen de dos mujeres ocurrido en la 
colonia La Paz, que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) arraigó por 15 días bajo un supuesto cargo de 
cohecho, para según ellos ―esclarecer el crimen‖, ya obtuvo su libertad tras cumplirse los 15 días de arraigo 
que culminaron el pasado 21 de octubre. 
A Roberto Galindo simplemente le dijeron que estaba libre y no le dieron una sola disculpa, primero por 
haberse pasado ―por el arco del triunfo‖ el hecho de que fue objeto de tortura por parte de elementos del 
Grupo de Inteligencia de la Policía Estatal y por haberlo mantenido privado de su libertad. 

Estará de acuerdo, amigo lector, que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) está abusando de la facultad que 
tiene para solicitar el arraigo de sospechosos y está provocando excesos y abusos en la procuración de justicia, 

todo por proteger las acciones de grupos operativos que ni siquiera están bajo sus órdenes. 
Ahora qué sigue. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=652 

 

 
 

(Poder y política/Manuel Cuadras) 
 
¿Cambio de régimen?  

Contrario a lo que muchos afirman, con la llegada de Rafael Moreno Valle, las cosas no han cambiado, tampoco 
se han endurecido, el régimen sigue siendo el mismo, sólo que con distintos actores: nuevos protagonistas, 
nuevos beneficiarios, nuevos perjudicados, pero el fondo es el mismo. 
Sin adentrarnos mucho a cuestiones teóricas, entendamos por régimen: la forma de gobierno, la manera en 
cómo se manejan las instituciones en un Estado, las reglas del juego pues (tanto escritas como no escritas). 

Un cambio de gobierno no implica un cambio de régimen. Por lo general, los cambios de regímenes se dan 
tras una revolución, golpe de Estado, golpe militar, etc. En Puebla no ha habido un cambio de régimen, 

veamos. 
Después de una etapa de inestabilidad política en las décadas 50, 60, y parte de los 70, caracterizada por 
gobernantes que no culminaban sus respectivos periodos, en 1975 asume la gubernatura del estado el Dr. 
Alfredo Toxqui Fernández de Lara, lo cual representa el restablecimiento del orden político en Puebla (antes de 
Toxqui, el último gobernador en cumplir los seis años de mandato fue, Rafael Ávila Camacho).  
Desde ese momento, y hasta la fecha, han pasado siete gobernadores (incluyendo a Toxqui y a Moreno Valle), 
sin embargo, en ningún caso hubo un cambio de régimen, sólo cambio de mando, cambio de administraciones, 

nada más.  
El común denominador entre los siete gobernadores fue el mismo: candidatos impuestos, control de la prensa, 
opacidad financiera, negocios gubernamentales, etc. Era como ver la misma obra, con diferentes actores, cada 
sexenio: Un gobernador poderoso que decidía y controlaba todo; una prensa amiga; algunos consentidos; 
algunos beneficiarios; uno que otro disidente; y uno que otro perseguido.   
Los nombres era lo único que cambiaba. Los nombres de funcionarios de gobierno; funcionarios partidistas; los 

columnistas con derecho de picaporte; los empresarios consentidos; las listas de aspirantes, etc. La mecánica 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=652
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siempre fue la misma. ¿Quién se extraña entonces de la ―forma de gobernar‖ de Moreno Valle? Es la misma 
que hemos visto desde 1975. Nuevos hombres y nuevos nombres, eso es todo.  
Quienes se quejan de ―persecución‖ son los mismos que el sexenio pasado fueron consentidos del sistema. 
Quienes hoy se dicen víctimas, olvidan que en el pasado reciente fueron victimarios de muchos enemigos del 

sistema (en turno). Aquellos que hoy claman por un trato digno a los medios de comunicación, pasan por alto 
que el sexenio anterior asfixió presupuestalmente a los medios que consideraba incómodos. ¿Y qué decir de los 
nuevos paladines de la democracia? Resulta curioso que quienes hoy se dicen ―víctimas de la imposición‖, hace 
poco tiempo elevaban porras y fanfarrias a candidatos impuestos desde Casa Puebla. En fin, paradojas de la 
vida y de nuestro sistema político.  
Para entender mejor este nuevo capítulo en la historia de Puebla, es necesario, eso sí, analizar la formación del 

nuevo gobernador (sus filias, sus fobias, sus complejos); así como la naturaleza del PAN y del PRI (inexpertos 
ante una coyuntura como esta).  De eso hablaremos en la próxima entrega. 

*El Alcalde patiño  
Es triste ver cuando una persona pierde el respeto por sí mismo, pero es más triste aún cuando se trata de un 
gobernante. Si usted es amigo, colaborador o familiar de Eduardo Rivera, dígale por favor que se ve ridículo 
repartiendo volantes en los camiones. Y si en verdad lo estima, dígale que 6 de cada 10 poblanos no saben 
quién diablos es Eduardo Rivera. Algo debe de estar haciendo mal ¿no? En fin, allá él, ¡pena ajena! 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/octubre/colum-poderypolitica-251011.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Indignación 
Más que curiosidad y morbo como suelen provocar los libros que escriben los políticos supuestamente ―en 
retiro‖, lo que llega a provocar un libro como el que ahora nos presenta el expresidente de México Carlos 
Salinas de Gortari, es indignación y coraje. 

¿Usted qué opina? 
Ahora el señor viene a ofrecer la receta de ―¿Qué hacer?‖ al tiempo de señalar la necesidad que tiene en este 

momento México de la famosa ―alternativa ciudadana‖ que lleva años y décadas cocinándose, pero a los 
presidentes en turno les incomoda. 
Desde el más iluminado y preparado hasta el más sencillo mortal mexicano consideraron ayer que México, ―no 
ha podido ser‖ por los intereses de grupos o mafias como la del señor Salinas, que gobernó a México de 1988 

a 1994. 
La indignación los lleva a recriminar: ¿por qué opinar a toro pasado? 
Y todavía más, ¿por qué en su momento se cerraron y no aceptaron sugerencia, opinión, y puntos de vistas? 
Y es que cuando ―los dioses‖ llegan al poder, embriagados de éste levitan y rompen la comunicación sobre todo 
con aquellos que difieren ―de los dioses‖. 
De manera que el libro del expresidente Carlos Salinas partiendo del título, no logra despertar inquietud ni 
curiosidad. 

Es más, el señor Enrique Peña Nieto, más que aceptarlo como el recetario que le regalan en la despedida de 
soltera a la desposada, debería de indignarse de la mala sombra que personajes tan polémicos y cuestionados 
vienen a hacer cuando se está preparando la plataforma de lanzamiento de un posible sucesor.  
17 años después el señor Salinas de Gortari se rasca la cabeza bien brillosa y en su tono pausado expresa en 

una entrevista: ―México, está asfixiado‖.  
Y para resucitarlo plantea la conveniencia de una alternativa que aliente a la ciudadanía organizada, con la 
convicción individual de lo que la ciudadanía tiene que actuar porque lo que no haga por sí misma, nadie va a 

venir a hacerlo. 
¿Así actuó señor expresidente? 
¿Le valieron gorro todo tipo de reacciones sociales? 
¡No se vale!  
Lo que políticos como él no se han dado cuenta, es que la sociedad mexicana ya despertó y sabe callar, pero en 
su momento decide y por la vía del voto. 

El voto que por cierto él no supo respetar en su momento, y por el contrario, escondió para asegurar una 
continuidad a través de un incondicional, tras el asesinato de su candidato que no esperó y comenzó a lanzar 
señales muy temprano sobre su proyecto. 
Finalmente el señor Salinas ―considera‖ que en México no existen condiciones para una revolución y, de 
acuerdo a su perspectiva, los grandes problemas que hoy enfrenta México requieren más que de un golpe de 

timón. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/octubre/colum-poderypolitica-251011.php
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¿Cómo la ve usted? 
Y concluye en la entrevista que concedió al periódico El Universal, con el argumento de que ―la sociedad‖ sabrá 
rechazar la persistencia de un sistema político que se sirve, en lugar de servir. 
¿Cómo la ve usted? 

¿Cómo le podemos llamar a estas definiciones y convicciones? 
Mejor pásela bien, que el último trimestre del año debe ser mejor, con todo y que en la primera quincena del 
mes el encarecimiento ha sido despiadado.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/octubre/colum-manzana-251011.php 

 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 

La mesa 48 

Existen varias teorías al respecto: 
1.- Un asunto de la cábala. 
2.- La configuración del universo basada en el 4 y el 8.  
3.- Un plan con maña de Fernando Morales.  
4.- Una maldad más del Villano Favorito (Enrique Doger).  
5.- La venganza post morten de Steve Jobs contra el priismo poblano. 

6.- La estrategia de Javier López Díaz para burlarse de los priistas. 
7.- La señal divina de que ninguno de los seis aludidos llegará al Senado.  
8.- Porque ahí estaba Zavala… 
***  
Durante el 23 aniversario del noticiario Buenos Días, el rey del raiting en Puebla, Javier López Díaz rifó un par 
de iPad para sus invitados. 
So nice.      

Para ambas tabletas hubo distintos concursos. 
La primera se le entregaría al convidado que subiera una foto en Twitter del festejo del noticiario de López 

Díaz.  
Una serie de confusiones obligó al conductor a premiar al diputado priista Filiberto Guevara. 
La gente aplaudió. 
—Diputado, Filiberto se ganó usté un aipát. 

—¡Fili! ¡Fili! ¡Fili! 
—Diputado, pase por su aipát.  
Los invitados comenzaron a mirar a su alrededor.  
—¿Diputado? ¿Diputado? ¿Diputadoooo? 
Sólo Dios y López Díaz saben cómo le hizo el diputado priista para ganar la tableta desde Zacatlán. 
Miau.  
*** 

And the iPad goes to… 
¡La mesa 48! 
Blanca Alcalá, Claudia Hernández, Enrique Doger, Jesús Morales, Javier López Zavala y Fernando Morales 
aplaudieron emocionados ante la sorpresa. 

La maravilla de Apple sería rifada entre ellos nada más. 
El único requisito para recibirla era ganar un sencillo concurso. 
De acuerdo a las instrucciones giradas por el conductor más escuchado en Puebla, el concurso era el siguiente: 

El interesado debía marcar un número de su móvil y decir: ―Estoy en el 23 aniversario de Buenos Días ¿Tú 
crees que me acabo de ganar un iPad?‖ y la respuesta debía ser: ―Sí, sí lo creo‖.  
S-e-n-c-i-l-l-i-t-o. 
Los ocupantes de la mesa 48 se prepararon. 
La primera en hacer su llamada fue la recién electa lideresa capitalina del PRI, Claudia Hernández.  
Mandó la alerta desde su radio. 

Tuc.tuc.  
—Le estoy marcando a mi secretario general, Iván Galindo.  
El aludido respondió. 
—¿Sí… diga? 
—Mi querido y hermoso amiguito, Iván, estoy en el aniversario de Buenos Días ¿Crees que me gané un iPad? 

—¿Qué dice presidenta? 
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—Estoy en el aniversario de Buenos Días ¿Crees que me gané un iPad? 
—¿De qué habla, presidenta? No la entiendo. Le marco luego, estoy ocupado.  
La llamada se cortó. 
Claudia Hernández perdió su tableta por las prisas de su secretario general.  

La segunda en hacer la llamada fue Blanca Alcalá. 
Marcó. 
Marcó. 
Una y otra y otra vez. 
Nada. 
A Enrique Doger tampoco le respondieron. 

Ambos, perdieron.  
El siguiente fue Chucho Morales Flores.  

Con la intención de ganar, le marcó a uno de sus fieles asistentes.  
La llamada fue respondida. 
—Hola, asistente… 
—Buenas tardes, señor… 
—Oye mira, estoy en el aniversario de Buenos Días y están rifando un iPad, pero para que yo me la gane tú me 

tienes que responder que sí me crees, cuando yo te pregunte si me crees… 
La gente empezó a abuchear al diputado. 
¡¡Buuu!! ¡¡Buuu!! 
Chucho Morales enmudeció. 
—¿Qué pasa?— preguntó desconcertado. 
López Díaz intervino. 
—Diputado, estás descalificado por haber hecho trampa. No tenías que decir la dinámica del juego.  

López Díaz lo descalificó.  
El penúltimo en la mesa era Javier López Zavala. 

Sonrió cuando supo que era su turno. 
Tomó su teléfono. 
Lo observó unos instantes. 
Miró a López Díaz. 

Volvió a tomar su móvil. 
Lo dejó sobre la mesa. 
Su piecito rascó el piso.  
—Licenciado…es su turno… ¿Preparado? 
Otra risa nerviosa atacó al aspirante a la Senaduría.  
Estaba mudo. 
Confundido. 

¿Pánico escénico? 
¿Terror a los iPad? 
¿A las abejas? 
¿Al ridículo? 

—¿Licenciado? 
—Mmm… no. 
—¿No? 

—No. Zavala no jugar. 
—¿Declina usted? 
—Ssí…yo… declinar.  
Y al final, a Fernando Morales le dio tiempo suficiente para mandar un pin con la respuesta correcta y ganarse 
la tableta.  
Doble miau. 

***  
Monerías: Elmer Sosa preparó un cartón sobre la columna pasada. Se los dejo, no tiene pierde.  
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El PRI dice que no baja la guardia 
La última encuesta de la empresa BGC-Excélsior, publicada recientemente, le da ventaja al PRI para 

las elecciones del 2012, del 50 por ciento, contra un 27 por ciento del PAN y un 16 por ciento, del 
PRD, pero eso, según el dirigente estatal priista Juan Carlos Lastiri Quirós, no le hará bajar la 
guardia al PRI sino que intensificará sus trabajos. 
Y hace bien don Juan Carlos en pensar así, pues muchas veces las encuestas resultan engañosas. Por ejemplo 
en este caso, al PRD se le asigna un porcentaje mucho más bajo que al PAN, y es que no se toma en cuenta 
que el candidato de las izquierdas no será sólo del PRD, sino de varios partidos y del llamado Movimiento de 

Renovación Nacional, que es el que encabeza Andrés Manuel López Obrador y que sigue llenando las plazas de 
ciudades y pueblos de todo el país, como no lo ha hecho ningún partido o movimiento político antes. 
De todos modos, hace bien el dirigente priista en no aflojarle al trabajo político tan necesario en estos tiempos. 
El PRI tiene que demostrar a la ciudadanía toda que de veras tiene intención de cambiar, de corregir el rumbo, 
de hacer las cosas mejor. Los priistas pueden, porque gobernaron al país más de siete décadas. Tienen oficio, 
sensibilidad y gente capaz, pero necesitan voluntad política de hacer mejor las cosas, romper con el predominio 
que en varios sectores priistas ejerce Carlos Salinas de Gortari —el responsable real de la debacle priista— al 

cambiar el sistema económico y adoptar el neoliberalismo que le impusieron el Fondo Monetario Internacional y 
el Banco Mundial. 
Somos el país con menos crecimiento de América Latina y todo por la economía neoliberal impuesto por la 
tecnocracia que encabezó Salinas. 
Si a lo anterior agrega que los panistas han convertido a México en uno de los países más inseguros del 
planeta, por su mala estrategia para combatir al crimen organizado, ya se imaginará el broncón que tendrá el 
próximo presidente, sea del partido que sea, para medio arreglar las cosas. 

 La experiencia de San Juan Tepulco 

Una pequeña población del municipio de Acajete, San Juan Tepulco, constituye un ejemplo de la 
forma en que puede salvarse al campo mexicano de la pobreza alimentaria, según aseguró el 
diputado federal Alberto Jiménez Merino, presidente en Puebla de la Fundación Científica y Cultural 
Isidro Fabela y secretario de seguridad alimentaria de la CNC. 
Existen ahí, en Tepulco, 150 microinvernaderos en los que otras tantas familias producen las 

hortalizas y verduras que consumen diariamente, como jitomate, rábanos, lechugas, acelgas, 
etcétera. 
Los campesinos están felices de los resultados y ya están pensando en ampliar sus microinvernaderos y 
producir flores para vender. 
Hay en esa pequeña población aguda escasez de agua, pero solucionaron el problema recabando el agua de 
lluvia que cae de los techos de los invernaderos y de las casas, agua que utilizan para regar sus pequeñas 
hortalizas y para uso doméstico. 

El ejemplo de Tepulco, dice Merino Jiménez, es una prueba de que sí se puede. 
Hace 47 años, Puebla se estremeció 
Hace la friolera de 47 años, el mes de octubre fue histórico para la entidad poblana, pues un mal 
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gobierno encabezado por el general Antonio Nava Castillo fue derrumbado por un movimiento 
popular-estudiantil, debido a los abusos que desde el principio de su gobierno empezaron a 
cometerse. 
Dicen quienes lo conocieron bien, que el general originario de Ixcaquixtla, Mixteca alta, era un hombre de 

buena fe y que tenía sincero deseo por ayudar a la gente humilde para que mejorara su situación económica y 
social. 
Pero resulta que trajo a muchos militares que desconocían a Puebla y cuyo comportamiento fue altanero, 
insensible y hasta grosero. 
El resultado fue que habiendo asumido el poder el primero de febrero de 1963, ese gobierno cayó 
estrepitosamente en octubre de 1964. 

Hay rumores que parece que son ciertos, de que miembros del gabinete del entonces presidente López Mateos, 
ayudaron a los descontentos, que eran muchos, aprovechando que el presidente electo Gustavo Díaz Ordaz, 

andaba fuera del país. Pero ellos no hicieron sino aprovechar el descontento generalizado de la población por el 
mal trato, la insensibilidad política y social con la que actuaron la mayor parte de los funcionarios que llegaron 
como conquistadores y no como servidores públicos. 
Nunca hemos visto un recibimiento tan entusiasta como el que el pueblo de esta capital le brindó al ingeniero 
Aarón Merino Fernández, sustituto del general Nava Castillo. Desde el Palacio Legislativo, hasta el entonces 

palacio de gobierno (hoy Salón de Protocolos del estado) en la 2 Norte y la ahora avenida Juan de Palafox, una 
multitud apretujada, rodeando tanques y transportes militares, tributaron una entusiasta acogida al nuevo 
gobernante, que también era originario de Ixcaquixtla, pero que mostró más oficio político y mayor sensibilidad 
social. Cuarenta y siete años han pasado de aquel acontecimiento. 
Notas breves: No ponerse de acuerdo para la integración de su Consejo Político costó a los panistas 
poblanos que sea el comité nacional y no ellos, los que decidan las candidaturas para senadores y diputados 
federales para la próxima contienda federal………Dice Factor Ciudadano, la organización priista que 

preside nacionalmente el poblano Leopoldo de Lara, que el temor a la violencia y la decepción 
ciudadana, puede alejar a los ciudadanos de las urnas en julio próximo. Por otra parte informa que su 

organización ya tiene enclaves en entidades del sureste……… Los problemas que confronta el PRD a nivel 
nacional y a nivel local, ya eran de esperarse. Lo malo es que ese partido con sus divisiones internas, sus 
pleitos y demás, causa más desconfianza entre los ciudadanos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/octubre/colum-pulso-251011.php 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Don Beltrone mueve aquí escenario para el Senado  
El factor Don Beltrone -como se conoce al senador priista Manlio Fabio Beltrones- empezó a mover los 
escenarios políticos en Puebla, en la definición de la candidatura a la Presidencia de la República. 

Y es que el también aspirante a Los Pinos metió en la negociación con Enrique Peña Nieto nada más ni nada 
menos que la fórmula poblana al Senado de la República, donde buscará colocar sus fichas para garantizar el 
cumplimiento de los acuerdos con el ex gobernador del Estado de México para después del 2012. 

En el horizonte aparecen, entonces, sus dos cartas al Senado, mismas que gozan del visto bueno del inquilino 
de Casa Puebla: Fernando Morales Martínez y Juan Carlos Natale, ambos personajes con la B de Beltrones en la 
frente. 
Aunque los priistas de otros grupos siguen en lo suyo de cara a la postulación senatorial, lo cierto es que los 

mensajes para algunos comenzaron a llegar. Oficialmente se les ha dicho que hoy más que nunca deben 
entregarse al proyecto de Peña Nieto. Si son los mejor posicionados que vayan trabajando distritos para ser 
legisladores. 
Según las encuestas que conocen en el CEN del PRI existen cuatro personajes posicionados: Enrique Agüera 
Ibáñez, Javier López Zavala, Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Doger Guerrero. 
Al rector de la BUAP prácticamente lo descartan ante las negociaciones con el poder en Puebla, en el sentido de 

que su salida podría generar inestabilidad universitaria por la presencia del grupo de Andrés López Obrador. 
―Está en medio de Moreno (Valle) y Morena (del Peje)‖. 
A través de la BUAP entraría AMLO a Puebla sin los controles políticos que opera Agüera, dicen. 
Javier López Zavala se mantiene en lo prometido: seguir en giras en el interior del estado y mantenerse como 

interlocutor del priismo y la expresión marinista ante el morenovallismo. 
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Los adversarios del ex candidato a la gubernatura señalan que su opción sería una diputación por Ajalpan, si 
continúa la presión de Beltrones. Si se niega, existe un expediente que lo ligan no directamente, pero sí 
familiarmente con el caso de las preliberaciones de cerca de 2 mil reos antes de finalizar el sexenio pasado. Sin 
embargo, hay un marco normativo que indica que esa facultad no recayó en las autoridades del Centro de 

Readaptación Social, sino en el titular de la Secretaría de Gobernación; es decir, en Mario Montero Serrano o 
Valentín Meneses Rojas. 
A Blanca Alcalá Ruiz le han enviado el mensaje que si en realidad se apuesta por Peña Nieto que una diputación 
federal sería lo mejor. Sabe que no podrá aspirar al Senado mientras no se apruebe su última cuenta pública, 
lo cual se observa difícil en este periodo legislativo. 
Por ahí vendrá la presión hacia la ex alcaldesa. 

Sobre Enrique Doger Guerrero, a quien también quieren de diputado federal para que aporte todo su capital 
político de la ciudad de Puebla, a favor del candidato del PRI a Los Pinos, aparecen en el horizonte de la guerra 

sucia las últimas declaraciones ministeriales del ex gobernador de Chiapas, Pablo Salazar Mendiguchía, a quien 
le siguen proceso por peculado. 
Resulta que le hallaron que su título universitario de la BUAP era apócrifo. ¿Quién se lo habrá dado? 
Está claro que la política es una rueda de la fortuna, donde quien la opera es otro que movió los escenarios al 
Senado. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7383&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
La policía política del régimen  
En menos de nueve meses del nuevo gobierno, la Procuraduría General de Justicia del estado empieza a operar 
de una manera muy parecida a la de la extinta Dirección Federal de Seguridad, instancia creada en pleno auge 
del régimen de partido único. 

Si bien el objetivo oficial de su creación era convertirse en un órgano de inteligencia encargado de preservar la 
estabilidad interna del país a través del combate de toda forma de subversión o amenaza terrorista, en los 

hechos, por décadas sirvió a los gobiernos priistas para ajustar cuentas con sus enemigos. 
Algo muy similar empieza a darse en Puebla. 
Resulta por lo menos sospechosa la celeridad y prontitud con la que caminan procesos legales, reales o 
ficticios, que se han presentado en contra de grupos sociales que han llevado las voces críticas en contra de las 

acciones del actual gobierno y la precisión de cirujano con la que son revividos asuntos que en algunos casos 
llevaban décadas sin caminar. 
Cuando se trata de personajes que el propio gobierno estatal ha etiquetado como ―enemigos del régimen‖, los 
procedimientos encaminados procurar y administrar justicia avanzan con una eficiencia atípica, que no se aplica 
para nada cuando el ciudadano común y corriente es víctima de la comisión de algún delito y acude a las 
instituciones del Estado en busca de una respuesta. 
Los ejemplos abundan. 

Defraudados de Sitma, miembros de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, Refugio Rivas, el caso del 
Orfise y el más reciente de Pedro Barojas, por mencionar algunos. 
No me malentienda. 
No los exonero ni aseguro que en algunos casos no se hayan realizado conductas que sean tipificadas como 

posibles delitos, simplemente destaco las distintas dinámicas con las que se atienden asuntos relacionados con 
grupos incómodos y con la ciudadanía en general. 
Ojalá todos los casos se atendieran con la prontitud y eficacia que los anteriores. 

Y es que no se ha eliminado el importante rezago en el cumplimiento de órdenes de aprehensión en contra de 
delincuentes del fuero común y esto ha favorecido el aumento importante que se ha dado en la incidencia 
delictiva en crímenes como el secuestro, que de acuerdo con cifras del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 
son las más altas en la comisión de este delito en los últimos tres sexenios. 
Para nadie es un secreto que la impunidad es el caldo de cultivo natural para que delitos que dañan el tejido 
social aumenten de manera importante. 

El uso de las instituciones oficiales con fines particulares o de grupo, si bien es una práctica que se ha 
ensayado en Puebla históricamente, es violatoria del estado de derecho y resulta ajena a la promesa oficial de 
que las cosas en este sexenio se harían de una forma distinta. 
Más ahora que se planea incluir dentro de las necesidades presupuestales del próximo año una partida para 
darle forma a un centro de seguridad e información estatal, similar al CISEN, con el pretexto de conformar una 

instancia oficial adicional que coadyuve a la lucha contra la delincuencia. 
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Se pretende que cuente con equipo de avanzada y la más moderna tecnología para labores de espionaje e 
inteligencia. 
¿Se imagina su uso para ajustar cuentas con los ―incómodos‖? 
Por cierto, la creación de este centro ha generado roces con personajes del gabinete estatal. 

El procurador Carrancá, el secretario Vargas Fosado y el jefe de gabinete, Fernando Manzanilla, empiezan a 
moverse para poner incondicionales en el cargo y así llevar mano en el control de un instrumento adicional que 
podría ser de gran utilidad al grupo político que hoy gobierna el estado. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7382&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Las Burradas de un Periodista muy Comprometido (o no es lo Mismo Precursor que Seguidor)  
En su más reciente artículo publicado en Letras Libres, el poeta, ensayista y traductor Gabriel Zaid escribió 

frases reveladoras como las que siguen: 
―El burro no sabe, por falta de disposición; el ignorante, por no haber aprendido. El burro puede haber 
estudiado, pero sin provecho; el ignorante no estudió. La burrada es más un defecto del espíritu en el sujeto; la 
ignorancia, una deficiencia de estudio en la educación.‖ 
Hasta aquí la cita. 
Leyendo -o más bien: tratando de leer- al columnista Fernando Pérez Corona, de E-Consulta, irremediablemente 

vino a mi mente el ensayo de Zaid. 
Vea el lector: 
El sedicente periodista -célebre porque contribuyó a la quiebra de un diario que en su momento fue exitoso- 
redactó así el primer párrafo de su columna del fin de semana pasado: 
―El Partido Acción Nacional (PAN) tiene tres métodos para elegir a sus candidatos, los cuales están establecidos 

en los estatutos: ordinario (elección en la que votan militantes y adherentes), abierta (abierta a toda la 
sociedad) y por designación (en la cual decide el CEN).‖ 

Más allá de su pésimo oído, de la repetición de términos y de la confusión de sustantivos, nuestro personaje le 
cambia el género al masculino ―métodos‖ y lo convierte en el femenino ―abierta‖. 
Para que el primer párrafo hubiese quedado bien escrito, Pérez Corona debió dejarlo así: 
El Partido Acción Nacional (PAN) tiene tres métodos establecidos en los estatutos para elegir a sus candidatos: 
ordinario (en el que votan militantes y adherentes), abierto (a toda la sociedad) y por designación (la última 
palabra la toma el CEN). 
Como el lector observará, quien esto escribe respetó casi todas las palabras del ―periodista‖ y sólo las ordenó de 

otra manera. 
Más adelante, en referencia a un personaje de apellido Espina, escribe esta lindeza: 
―Durante la plática telefónica con el originario del Distrito Federal -quien por cierto tiene familia en la ciudad de 
Puebla, como su hermano Juan Carlos Espina, diputado local panista- descartó que Moreno Valle vaya a imponer 
a sus incondicionales.‖ 
Salta inmediatamente la expresión ―el originario del Distrito Federal‖ cuando a la oración le quitamos los guiones 

y la dejamos desnuda: ―Durante la plática telefónica con el originario del Distrito Federal descartó que Moreno 
Valle vaya a imponer a sus incondicionales.‖ 
¿Quién descartó: el originario o una tercera persona? 
Y es que si quería dar a entender que el ―originario‖ era el declarante tuvo que haberlo escrito así: 
―Durante la plática telefónica, Espina, originario del Distrito Federal -hermano, por cierto, de Juan Carlos Espina, 
diputado local panista-, descartó que Moreno Valle vaya a imponer a sus incondicionales.‖ 
Por lo demás, ―el originario del Distrito Federal‖ suena al Pito Pérez de José Rubén Romero. 

Fue bonito, sí, pero en el siglo XIX. 
Eso no es todo: los guiones guardan otro pecadito. 
Dice el ―redactor‖: ―quien por cierto tiene familia en la ciudad de Puebla, como su hermano Juan Carlos Espina, 
diputado local panista.‖ 
Lo que nos está diciendo es que ―el originario del Distrito Federal (...) tiene familia en la ciudad de Puebla, (...) 
como su hermano Juan Carlos...‖. 
¿Quiere decirnos que él (Espina) y su hermano (Juan Carlos) tienen familia en Puebla? 

Si esa no era su intención -queda claro que no- lamento decirle que así sonó. 
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Otras frases tortuosas: 
―En este juego, digamos que su reina es el actual secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón. A él lo quiere 
como primera posición en la fórmula, quiere garantizar que legislará en la Cámara alta, de ahí que evidencie su 
cercanía con el funcionario federal, que le de recorridos nocturnos por el Viaducto Ignacio Zaragoza‖. 

Salta el verbo querer en su acepción ―quiere‖, sobre todo cuando la usa junto a dos verbos más: ―quiere 
garantizar que legislará‖. 
Uf. 
Y más: omite la tilde, necesarísima, en la expresión ―dé‖, que proviene del verbo ―dar‖. 
Eso sí: más adelante sí la pone en un monosílabo que no la necesita: ―La fotografía ‗dió‘ la vuelta a todo el 
país‖. 

Y aquí viene la cereza del pastel: ―Acusaron a Bartlett de represor y nunca más hubo un operativo policiaco 
contra las protestas del instituto blanquiazul, el cual, años más tarde y todavía en el siglo pasado, invitó al ex 

mandatario a dar una conferencia en el auditorio del entonces hotel Mesón del Ángel, donde los precursores de 
Manuel Gómez Morín no paraban de reir, ante el sarcasmo y la ironía del también ex secretario de Gobernación‖. 
Aquí hay varias bellezas. 
Empecemos por la más notable: ―los ‗precursores‘ de Manuel Gómez Morín no paraban de ‗reir‘, ante el 
sarcasmo (de Bartlett)‖. 

¿Se imagina usted a los Limantour o a los Miramón riéndose de las ironías de Bartlett? 
Y es que el ―periodista‖ obviamente ignora que los ―precursores‖ son los pioneros, los fundadores, los que 
preceden. 
Lo que seguramente quiso decir nuestro amigo fue ―los seguidores‖ o los ―herederos‖. 
Pero no: escribió ―precursores‖ y volvió comiquísima la escena. 
También olvidó -o simplemente lo ignora- ponerle tilde al verbo ―reír‖. 
Me quedo con una imagen salida de alguna película de Groucho Marx: la del ―instituto blanquiazul, el cual, años 

más tarde y todavía en el siglo pasado, invitó al ex mandatario (Bartlett) a dar una conferencia en el auditorio 
del entonces hotel Mesón del Ángel.‖ 

¡Genial, delirante, inolvidable! 
Y todo junto es mejor: el instituto blanquiazul que invita a Bartlett a dar una conferencia y los precursores de 
Gómez Morín que ríen ante el sarcasmo del ex secretario de Gobernación. 
Uf. 

Quise utilizar el ejemplo de Pérez Corona porque hace unos días en su columna se autodenominó periodista 
auténtico y nos recetó una perorata de antología: ―Los periodistas, los verdaderos periodistas nunca alabarán 
las acciones de los poderosos, ni saldrán a defenderlos, porque si lo hicieran evidenciarían su interés personal y 
el desdén hacia el beneficio común. 
―Para cumplir con su función en la sociedad, los periodistas deben criticar las acciones de los gobernantes, 
cuestionar a todos los personajes públicos en los temas de interés público.‖ 
Le faltó algo a su discurso: los verdaderos periodistas deben saber escribir decentemente y no como los 

albañiles, quienes no tienen la menor obligación de redactar bien. 
Termino con una cita que hace Gabriel Zaid en su luminoso ensayo: ―El tonto carece de entendimiento. El necio 
carece de ideas (...) El ignorante carece de instrucción.‖ 
Simón dice: es cuanto. 

Apuntes Sobre el Nuevo Dirigente del PANAL. Conocí a Gerardo Islas Maldonado cuando él era casi un niño. 
Recuerdo una de mis crónicas de El Universal sobre una visita del presidente Zedillo a la Puebla de Melquíades 
Morales. 

Fue un 5 de mayo: día de la Batalla de Puebla y el tradicional desfile. 
Gerardo llegó con la invitación de su tío Víctor Hugo, a la sazón senador de la República, y una amable edecán lo 
llevó al mismísimo presidium, a unos veinte o treinta centímetros del presidente y del gobernador. 
Todos voltearon a verlo. 
Él los miró sonriente. 
De la sorpresa pasaron a las risas. 

Y es que su rostro saltaba entre los señores encorbatados y de rostros genuflexos. 
Y más llamaba la atención su cercanía física con Zedillo y don Melquíades. 
Al día siguiente, quien esto escribe le puso a la crónica el consabido título ―El niño en la sopa‖. 
No era para menos. 
Los años pasaron. 
En marzo de este año, por invitación de Gerardo, me integré a Sexenio y desde entonces he aprendido a verlo 

con ojos expectantes. 
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Y es que su gran capacidad para las relaciones públicas va de la mano de una sensibilidad política poco común 
en estos lares. 
Tiene, por así decirlo, el olfato político de los viejos y la frescura de los jóvenes de su edad. 
A sus veintisiete años ya estuvo en unas cinco elecciones -todas ganadas- y en varias fotos importantes. 

En los restaurantes de Puebla y la ciudad de México es común verlo dialogar con todo mundo: gobernadores, 
senadores, diputados... 
Es, en la mejor expresión del clásico, un animal político. 
Hoy que llega a la dirigencia estatal del Partido Nueva Alianza algo vuelve a quedarme claro: se enfrentará al 
dinosaurio (la política en sí) y trepará hasta llegar a la cabeza misma. 
Es su naturaleza. 

La Marranera Enfiestada. Dejo al lector con el artículo que el regidor Pedro Gutiérrez escribió a propósito de 
E-Consulta y su convenio sospechoso con el ayuntamiento de Puebla. 

"El asunto del contrato millonario entre el Ayuntamiento de Puebla y la persona moral denominada ―Consultoría 
Contracorriente‖ que no es otra cosa que el portal electrónico e-consulta, es un tema de legalidad y respeto a la 
ley por un lado, y de ética profesional en la otra de sus vertientes. 
"En cuanto al aspecto legal, resulta cuando menos curioso que el procedimiento de contratación que llevaron a 
cabo diversas instancias de la administración pública municipal fue pronto y expedito; uno de los principios 

básicos de la teoría del derecho administrativo es que los actos que emite la autoridad deben ejecutarse con 
sentido de oportunidad, esto es, deben ser oportunos respecto a la necesidad que se presenta. La celebración 
del contrato con el portal electrónico es un ejemplo de un acto administrativo oportuno: para el gobierno 
municipal que integramos, es claro que era urgente firmar el contrato con el medio de comunicación e consulta. 
"Podrá decirse, como hoy profieren algunos funcionarios de nuestro gobierno, que el tema de la contratación de 
este medio electrónico se preparó durante los largos meses de la transición; puede ser, no me cabe la menor 
duda. Sin embargo, los ciudadanos poblanos y muchos integrantes del ayuntamiento hubiéramos querido que la 

misma prontitud con la que se contrató a un medio de comunicación, se hubieran prestado los servicios de 
bacheo, por poner un ejemplo muy visible por  ser necesario. 

"Como sea, más allá del ejemplar sentido de oportunidad de la contratación de e consulta, la legalidad está en 
entredicho en el procedimiento de contratación al momento de adjudicar de manera directa el servicio que 
ofrece el portal electrónico. "En este sentido, la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector 
Público Estatal y Municipal establece claramente que el tipo de servicios que ofrece el prestador denominado e 

consulta deberá licitarse en un concurso público; y que sólo se podrá invitar a proveedores o bien adjudicarse 
directamente si ello se encuentra justificado por las hipótesis que plantea la misma legislación de referencia. 
Complementando a la legislación de adquisiciones en comento, también aplica para nuestro caso el Presupuesto 
de Egresos, que anualmente establece los montos máximos y mínimos que está obligado a respetar la autoridad 
para poder adjudicar contratos, o llevar a cabo el procedimiento de invitación a diversos proveedores o, en su 
caso, aplicar la regla general de la licitación pública. En efecto, la licitación es la regla general y los otros 
procedimientos se consideran excepciones a la misma. 

"Debido al monto de la contratación entre el Ayuntamiento de Puebla y el portal electrónico -1 millón de pesos-, 
la citada ley de egresos obligaba a la comuna a llevar a cabo el procedimiento de invitación a proveedores. 
Miente quien señala que para los medios de comunicación no aplican estas reglas de derecho administrativo 
enmarcadas por la ley vigente. Y miente por desconocimiento de la ley o por tergiversación de la misma. Como 

sea, en cualquiera de las dos presunciones, no se justifica el incumplimiento de la legalidad. Ahora bien, si se 
pretendía adjudicar de manera directa el contrato, era menester establecer con claridad en el dictamen de 
justificación los motivos de urgencia o necesidad que establece el derecho administrativo aplicable para no llevar 

a cabo la licitación pública. En la contratación con e consulta, más allá de unos vagos y dudosos datos de 
supuestas visitas al portal por parte de cibernautas, se argumentan justificaciones no solo increíbles sino 
ilegales: se le da un millón de pesos a un medio de comunicación porque éste se dirige a un público con un 
grado de estudios, por motivaciones ideológicas y ciudadanos con criterio propio. Aquí está el meollo de la 
ilegalidad, la que tiene que revisar y determinar en su oportunidad la Contraloría Municipal e incluso el auditor 
externo que hemos contratado para que revise a nuestra administración municipal. 

"La vertiente ética es más compleja pero no nos detendremos por el momento mucho en cuanto a su 
explicación. ¿Puede un medio de comunicación medir la libertad de expresión que invoca en función de los 
contratos que suscribe con entes públicos? El contrato con el Ayuntamiento es para publicitar los logros de la 
administración, pero al parecer también cubre las notas informativas de la administración. Así, e consulta es 
nuestra oficina de comunicación social de facto; con ello, además se garantiza siempre la exposición positiva de 
lo que acontece en la administración municipal, faltaba menos. Y por supuesto, se deriva que todo aquello que 

es contrario o adverso a la comuna no saldrá publicado en dicho medio. 
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"No quiero dejar pasar la oportunidad para referir, por alusiones personales, el comentario lamentable que hizo 
el benefactor de un millón de pesos –Rodolfo Ruiz- hacia mi persona en su última columna del viernes pasado. 
Señor Ruiz: claro que me interesa la legalidad en el Ayuntamiento que integro; para eso fui electo por los 
ciudadanos, pues una de las funciones principales de los representantes populares edilicios es la evaluación y 

control de la administración pública municipal. Apostar a la legalidad es bueno para todos, hasta para los que 
aún no creen en ella. Y lo seguiré haciendo, porque es una convicción propia e institucional. Y por cierto, a 
quienes deciden entregar estas cantidades de dinero a un medio electrónico que era creíble hasta antes de que 
supiéramos de su cercanía al marinismo, aprovecho para decirles que la población les agradecería más si con 
ese dinero se emprendiera la construcción de aulas en escuelas de la periferia, de calles pavimentadas o más 
desayunos en los centros que administra el DIF municipal." 

 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2687 

 
(Opinión/Pedro Gutiérrez) 

El penoso caso del contrato ilegal en el Ayuntamiento 
El asunto del contrato millonario entre el Ayuntamiento de Puebla y la persona moral denominada ―Consultoría 
Contracorriente‖ que no es otra cosa que el portal electrónico e-consulta, es un tema de legalidad y respeto a la 
ley por un lado, y de ética profesional en la otra de sus vertientes. 
En cuanto al aspecto legal, resulta cuando menos curioso que el procedimiento de contratación que llevaron a 
cabo diversas instancias de la administración pública municipal fue pronto y expedito; uno de los principios 

básicos de la teoría del derecho administrativo es que los actos que emite la autoridad deben ejecutarse con 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2687
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sentido de oportunidad, esto es, deben ser oportunos respecto a la necesidad que se presenta. La celebración del 
contrato con el portal electrónico es un ejemplo de un acto administrativo oportuno: para el gobierno municipal 
que integramos, es claro que era urgente firmar el contrato con el medio de comunicación e consulta.  
Podrá decirse, como hoy profieren algunos funcionarios de nuestro gobierno, que el tema de la contratación de 

este medio electrónico se preparó durante los largos meses de la transición; puede ser, no me cabe la menor 
duda. Sin embargo, los ciudadanos poblanos y muchos integrantes del ayuntamiento hubiéramos querido que la 
misma prontitud con la que se contrató a un medio de comunicación, se hubieran prestado los servicios de 
bacheo, por poner un ejemplo muy visible por  ser necesario. 
Como sea, más allá del ejemplar sentido de oportunidad de la contratación de e consulta, la legalidad está en 
entredicho en el procedimiento de contratación al momento de adjudicar de manera directa el servicio que ofrece 

el portal electrónico. En este sentido, la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público 
Estatal y Municipal establece claramente que el tipo de servicios que ofrece el prestador denominado e consulta 

deberá licitarse en un concurso público; y que sólo se podrá invitar a proveedores o bien adjudicarse 
directamente si ello se encuentra justificado por las hipótesis que plantea la misma legislación de referencia. 
Complementando a la legislación de adquisiciones en comento, también aplica para nuestro caso el Presupuesto 
de Egresos, que anualmente establece los montos máximos y mínimos que está obligado a respetar la autoridad 
para poder adjudicar contratos, o llevar a cabo el procedimiento de invitación a diversos proveedores o, en su 

caso, aplicar la regla general de la licitación pública. En efecto, la licitación es la regla general y los otros 
procedimientos se consideran excepciones a la misma.  
Debido al monto de la contratación entre el Ayuntamiento de Puebla y el portal electrónico -1 millón de pesos-, la 
citada ley de egresos obligaba a la comuna a llevar a cabo el procedimiento de invitación a proveedores. Miente 
quien señala que para los medios de comunicación no aplican estas reglas de derecho administrativo enmarcadas 
por la ley vigente. Y miente por desconocimiento de la ley o por tergiversación de la misma. Como sea, en 
cualquiera de las dos presunciones, no se justifica el incumplimiento de la legalidad. Ahora bien, si se pretendía 

adjudicar de manera directa el contrato, era menester establecer con claridad en el dictamen de justificación los 
motivos de urgencia o necesidad que establece el derecho administrativo aplicable para no llevar a cabo la 

licitación pública. En la contratación con e consulta, más allá de unos vagos y dudosos datos de supuestas visitas 
al portal por parte de cibernautas, se argumentan justificaciones no solo increíbles sino ilegales: se le da un 
millón de pesos a un medio de comunicación porque éste se dirige a un público con un grado de estudios, por 
motivaciones ideológicas y ciudadanos con criterio propio. Aquí está el meollo de la ilegalidad, la que tiene que 

revisar y determinar en su oportunidad la Contraloría Municipal e incluso el auditor externo que hemos contratado 
para que revise a nuestra administración municipal. 
La vertiente ética es más compleja pero no nos detendremos por el momento mucho en cuanto a su explicación. 
¿Puede un medio de comunicación medir la libertad de expresión que invoca en función de los contratos que 
suscribe con entes públicos? El contrato con el Ayuntamiento es para publicitar los logros de la administración, 
pero al parecer también cubre las notas informativas de la administración. Así, e consulta es nuestra oficina de 
comunicación social de facto; con ello, además se garantiza siempre la exposición positiva de lo que acontece en 

la administración municipal, faltaba menos. Y por supuesto, se deriva que todo aquello que es contrario o adverso 
a la comuna no saldrá publicado en dicho medio.  
No quiero dejar pasar la oportunidad para referir, por alusiones personales, el comentario lamentable que hizo el 
benefactor de un millón de pesos –Rodolfo Ruiz- hacia mi persona en su última columna del viernes pasado. 

Señor Ruiz: claro que me interesa la legalidad en el Ayuntamiento que integro; para eso fui electo por los 
ciudadanos, pues una de las funciones principales de los representantes populares edilicios es la evaluación y 
control de la administración pública municipal. Apostar a la legalidad es bueno para todos, hasta para los que aún 

no creen en ella. Y lo seguiré haciendo, porque es una convicción propia e institucional. Y por cierto, a quienes 
deciden entregar estas cantidades de dinero a un medio electrónico que era creíble hasta antes de que 
supiéramos de su cercanía al marinismo, aprovecho para decirles que la población les agradecería más si con ese 
dinero se emprendiera la construcción de aulas en escuelas de la periferia, de calles pavimentadas o más 
desayunos en los centros que administra el DIF municipal. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2672 
 
 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
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Trascendidos de un gobierno despótico 
Que la dirigencia nacional del PRI ya inició acercamientos con distintos actores, organizaciones e 
instituciones de la entidad, para capitalizar el descontento generado por el gobernador Rafael Moreno 
Valle a casi nueve meses de haber asumido el cargo. 

Entre los actores a los que el PRI ha tendido la mano, ofrecido apoyos y hasta un encuentro con el ex 
gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto figuran el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa. 
De hecho, trascendió que el 25 de agosto, a solicitud de Peña Nieto, el secretario de Organización del 
CEN del PRI, Ricardo Aguilar Castillo, visitó al arzobispo de Puebla en su domicilio, para hacerle saber 
que estaba enterado de la poca apertura y disposición que había encontrado de las autoridades estatales para 
atender sus gestiones y cumplir su ministerio. 

Testigos de dicho encuentro fueron el presidente y el ex presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, 
Juan Carlos Lastiri Quirós y Juan Manuel Vega Rayet, así como la esposa de éste último, Erika Suck 

Mendieta y los diputados locales David Huerta Ruiz y David Espinosa Rodríguez. 
*** 
Que Ana Teresa Aranda Orozco ha declinado hasta ahora las invitaciones de diferentes emisarios y 
promotores de Josefina Vázquez Mota para que se sume a su equipo de campaña en pos de la nominación 
panista a la presidencia de la República, ahora que Ernesto Cordero Arroyo parece haberse deslindado 

de ella tras las críticas que la semana pasada formuló en contra del mandatario estatal 
responsabilizándolo de las amenazas de muerte que recibió en su domicilio particular. 
La noche del 20 de octubre el grupo Unidos con Cordero emitió un comunicado en el que además de 
reconocer el trabajo y compromiso del gobernador Rafael Moreno Valle con los poblanos y el desarrollo de la 
entidad, rechazó las declaraciones vertidas por Ana Teresa Aranda en contra del ejecutivo estatal. 
El boletín salió de la oficina Abraham Cherem, uno de los coordinadores de Unidos con Cordero, y fue 
reenviado por Juan Pablo Adame a diferentes instancias partidistas y gubernamentales de Puebla. 

*** 
Que la dirigencia nacional del PRI ha comenzado a seguir algunas transferencias bancarias que 

estarían siendo canalizadas a operadores electorales del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para 
apoyar la campaña de la hermana del presidente Felipe Calderón Hinojosa en las elecciones para 
gobernador del estado de Michoacán. 
Este seguimiento estaría centrado en tres personajes de Puebla que hoy hacen talacha política y 

electoral a favor de la candidata del PAN y el PANAL a la gubernatura de aquella entidad, Luisa María 
Calderón Hinojosa, conocida como Cocoa. Ellos son Eukid Castañón Herrera, Omar Blancarte Montaño 
y Gerardo Islas Maldonado, quien este lunes fue electo por los 26 consejeros estatales de Nueva Alianza 
como su nuevo dirigente en la entidad. 
*** 
Simón dice: 
―Todo el estudio de los políticos se emplea en cubrirle el rostro a la mentira para que parezca verdad, 

disimulando el engaño y disfrazando los designios.‖ 
Diego de Saavedra Fajardo (1584-1648) Diplomático y escritor español. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
¿Quién parará a Peña Nieto? 

Hoy, cinco de cada 10 votantes en México ven al PRI de regreso al poder federal y Enrique Peña Nieto 
sigue muy por delante de sus posibles competidores. 
A esa conclusión permite llegar la reveladora encuesta en viviendas de Ulises Beltrán y Asociados sobre la 
carrera hacia Los Pinos al iniciar formalmente el proceso electoral federal 2012. 
Y es que el PRI aventaja holgada y contundentemente en la lucha por la Presidencia de la República. 
Algo más: en los hechos, Enrique Peña Nieto sigue sin enfrentar competencia real por la candidatura 
priista, en tanto que Josefina Vázquez Mota se perfilaría por el PAN si la selección del abanderado 

blanquiazul fuera en función de la popularidad entre los votantes en general y simpatizantes panistas. 
Mientras tanto, en el PRD todo dependerá del método de la encuesta, pues según sea el universo de votantes 
que se escoja es que Andrés Manuel López Obrador o Marcelo Ebrard Casaubon se benefician. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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En la carrera hacia Los Pinos, el partido tricolor obtiene 50% de las preferencias efectivas de los probables 
votantes, cifra que casi dobla las intenciones de voto alcanzadas por el PAN, que son de 27%.  
Por su parte, el PRD se ubica en tercer lugar con 16%.  
Como es común en momentos tan alejados de la jornada electoral, los otros partidos reciben preferencias muy 

por debajo de lo que usualmente obtienen en la elección. PT, Nueva Alianza, Movimiento Ciudadano (antes 
Convergencia) y PVEM –que irá en alianza con el PRI nuevamente- lucen muy rezagados. 
Pese a la amplia ventaja con que inicia el PRI, como es sabido, las preferencias electorales realmente 
tomarán forma una vez que se seleccionen los candidatos y de hecho en marzo cuando inicie propiamente la 
campaña. 
Como se sabe, el PRI es el partido que tiene más definido quién será su abanderado, aunque sea hasta 

febrero cuando lo elija.  
Los electores en general, los simpatizantes priistas y los independientes que cuentan con una preferencia 

definida por alguno de sus dos precandidatos se inclinan casi en su totalidad por Enrique Peña Nieto.  
Manlio Fabio Beltrones presenta una fuerza en estos momentos extremadamente marginal, por lo que 
nadie deberá sorprenderse si el senador termina negociando con el ex gobernador del Estado de México y el 
PRI llega con un candidato único antes del fin de su proceso interno. Nadie más se ve en el horizonte que 
pueda hacer sombra al novio de ―La Gaviota‖ al interior del Revolucionario Institucional. 

Si bien el PAN va a escoger a su candidato con una elección primaria sólo entre miembros activos y 
adherentes, sería deseable que quien gane esa candidatura sea quien a su vez cuente con mayor simpatía 
entre los electores y simpatizantes panistas en general. 
Así, de esta manera, esta encuesta publicada en Excélsior confirma lo que el seguimiento de los sondeos 
telefónicos de Beltrán y Asociados previamente mostraba: que Josefina Vázquez Mota es ya la 
precandidata favorita tanto de los votantes potenciales en general como de los afines a su partido. Ella capta 
más de 50% de las preferencias efectivas de estos electores. 

No obstante, Santiago Creel se mantiene con porcentajes alrededor de 40%, mientras que Ernesto Cordero 
sigue sin mostrar fuerza. No levanta ni con sus entrevistas con Cuauhtémoc Blanco ni con la millonaria 

inyección de recursos a su proyecto. 
En el PRD, que escogerá a su abanderado con una encuesta, la selección entre Marcelo Ebrard y Andrés 
Manuel López Obrador sigue estando clara o indefinida dependiendo del universo de entrevistados que se 
escoja. 

Si se entrevista a los electores en general, ambos están empatados con 50% de las preferencias efectivas. Por 
contraste, los simpatizantes perredistas se inclinan mayoritariamente por López Obrador (68% contra 32% 
para Ebrard). Entre los votantes independientes, ambos aparecen empatados. Así, como el PRD diseñe la 
encuesta es que se beneficiará a uno u otro. 
Las preferencias por los precandidatos dentro de sus partidos están evidentemente influenciadas por el 
grado de conocimiento y la opinión que los electores tienen de ellos. 
Enrique Peña Nieto es conocido por prácticamente todo el país (95%) y más de la mitad cuentan con una 

impresión positiva de él. La mayoría estaría dispuesta a votar por el ex mandatario mexiquense. 
Josefina Vázquez Mota es bastante identificada (65%) y genera mejor impresión que sus adversarios 
panistas Santiago Creel y Ernesto Cordero.  
De los precandidatos perredistas, López Obrador y en menor medida Marcelo Ebrard son identificados por la 

mayoría, pero el Jefe de Gobierno capitalino cuenta con mejor imagen, aunque sin ser especialmente 
destacada. 
Así, tal cual, va hoy la carrera hacia Los Pinos. 

Y todo mundo se hace la misma pregunta: ¿Quién parará a Peña Nieto? 
*** 
A propósito:  
Este martes habrá anuncios importantes en el Partido Nueva Alianza en Puebla. 
Y es que Gerardo Islas Maldonado se convierte ya, oficialmente, en el nuevo dirigente estatal de este 
instituto político. 

Nuevos tiempos corren en la política local y nacional y la llegada de Islas, un joven talentoso y dedicado, es 
muestra de ello. 
Los partidos alistan estrategias y velan armas para el 2012. 
Gerardo ya rindió protesta ante los 26 delegados estatales; este martes se oficializará lo que ya se sabía 
desde hace tiempo. 
Tras nueve meses de espera –lo que dura el nacimiento de un niño-, se da el esperado relevo en el PANAL. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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(Marcela Jiménez Avendaño) 
 
No importa definir candidatos sino garantes  

En materia de ―negociación‖, de cualquier tipo, una parte fundamental lo representa el establecimiento de 
―garantías‖ de cumplimiento de los acuerdos, ello, dado la enorme posibilidad de rompimiento de los mismos.  
Para el caso de la negociación política, en donde difícilmente se puede establecer algún tipo de contrato o 
documento escrito firmado por las partes en conflicto, el establecimiento de garantías resulta fundamental.  Por 

lo general, en este tipo de negociación, los garantes resultan ser personas o entes con cierto prestigio o con el 
suficiente poder para colocarse por encima de los sujetos involucrados. 
Este tema lo traigo a colación debido a que dado que los grandes intereses nacionales e internacionales legales 

que tienen alguna injerencia o, valga la redundancia, interés en México, ubican la elección presidencial 2012 en 
términos de gobernabilidad pero sobretodo en función del mantenimiento de su esfera de acción y control, por 
ello, les resulta imprescindible la existencia de garantes que avalen el cumplimiento de los acuerdos hechos a 
cambio de su respaldo o apoyo. 
Tomando como base esta premisa y planteando como escenarios el triunfo de Enrique Peña Nieto, Josefina 
Vázquez Mota o Andrés Manuel López Obrador –hasta ahora los punteros de los tres principales partidos políticos-

, tendríamos que para cualquiera de estos casos la principal preocupación hacia afuera sería ¿con quién o cómo 
se podrían generar los equilibrios necesarios para el cumplimiento de los acuerdos hechos? 
Ahora bien, con cada presidenciable se genera un escenario diferente, así que vayamos uno por uno: 
Una de las preocupaciones de estos intereses de ganar Enrique Peña Nieto es que lo haga  con un Congreso 
mayoritariamente priísta y a modo, tal como lo propaga él mismo y el Presidente de su partido. De ser así, para 
ellos, no existen garantías de cumplimiento de los acuerdos al romperse los equilibrios necesarios para su 

contención. Ahora bien, pudiera darse el caso que otro partido, diferente al PRI, obtuviera la mayoría en el Poder 

Legislativo, sin embargo, aún así se requeriría de un liderazgo suficientemente fuerte dentro de este mismo 
grupo o dentro del propio Grupo Parlamentario del PRI opuesto al ganador del Ejecutivo Federal que generara los 
equilibrios indispensables entre Poderes. 
Para el caso de Andrés Manuel López Obrador o Josefina Vázquez Mota, bastaría con un Congreso 
mayoritarimente priísta y con un líder en el Poder Legislativo lo suficientemente fuerte y experimentado 
políticamente hablando. 
Una vez que hemos desmenuzado este complicado asunto que aún no se define, al buscar el nombre o nombres 

de quienes podrían ocupar ese cargo de liderato congresional, resulta que no hay muchos y los que se tienen 
pertenecen a la vieja guardia del quehacer político priísta: algunos de ellos ya retirados y otros francamente 
debilitados por la edad y por la lucha interna de su propio partido.  Es así que llegamos a que solo existe uno y 
ese es justamente el único contendiente que pudiera desbarrancar la nominación de Peña Nieto como candidato 
presidencial priísta.  Lo adivinó, me refiero a Manlio Fabio Beltrones. 
Sin embargo, ahí también existe desconfianza entre los equipos de ambos aspirantes priístas por la misma falta 

de garantes. Algunos sugieren que podría ser Carlos Salinas de Gortari, sin embargo este personaje no sería lo 

suficientemente confiable para una de las partes.  Lo lógico será entonces que justamente uno de estos grandes 
intereses funcione como aval de ese pacto. 
Así que para quien veía a Beltrones como Presidente o como Secretario de Gobernación, lo más probable y 
factible es que se convierta en el líder del Grupo Parlamentario del Revolucionario Institucional en la Cámara de 
Diputados. 
En conclusión, podríamos decir que desde afuera se trabaja primero en los avales y luego en el candidato 

ganador. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18915:no-importa-definir-candidatos-
sino-garantes&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

Que llegó al Partido Nueva Alianza (Panal) como dueño de una franquicia el joven ―empresario‖ Gerardo Islas 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18915:no-importa-definir-candidatos-sino-garantes&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18915:no-importa-definir-candidatos-sino-garantes&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 25 de Octubre de 2011 
 

 

 

 40 

quien asume la dirigencia estatal, en sustitución de la senadora y exdirigente sindical magisterial Leticia Jasso 
Valencia. 
Islas arribó ayer por la tarde al Congreso del Panal acompañado de su séquito, y sin respetar la orden del día 
asumió el cargo por encima de los maestros, con el único mérito de ser protegido del gobierno de la alternancia, 

lo que ha generado malestar entre la base magisterial. 
Advierten que detrás de Gerardo Islas el codueño de la franquicia Panal es el hermano de Luismi. Después de 
Jorge Kahwagi, todo puede suceder. 
Que Juan Carlos Lastiri Quirós, presidente del CDE del PRI, se reunió con la exdiputada del partido del sol 
azteca, Irma Ramos Galindo, para fijar fecha del anuncio oficial de la incorporación de un grupo de perredistas 
a las filas del Revolucionario Institucional. 

El diputado federal y secretario de la Comisión de Presupuesto de la Cámara Baja adelantó que junto con Ramos 
Galindo un importante contingente de cuadros medios se afiliarán en bloque, pero a la reunión preparatoria llegó 

sola la exlegisladora. 
Que David Villanueva Lomelí, presidente del Consejo Nacional de Licenciados en Administración A.C. 
(CONTLA) recibió muestras de simpatía y un mensaje claro que lo ubica como uno de los más fuertes candidatos 
para ocupar el cargo de auditor general del Órgano de Fiscalización Superior. 
Villanueva tuvo un buen recibimiento durante un evento académico en las instalaciones de la BUAP y en un 

breve encuentro con los reporteros de la fuente no fue tajante al descartar ser nominado como titular del OFS. 
Que entró a la recta final la negociación entre las dirigencias nacionales del PRI y PANAL para una alianza para 
las elecciones presidenciales y legislativas de 2012. 
En la entidad las estructuras electorales aliancistas y priistas ya dan los primeros pasos para integrar acciones 
coordinadas en los 16 distritos electorales federales, y uno de los principales bastiones son los operadores del 
SNTE de la sección 23. 
http://impreso.milenio.com/node/9049927 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
PRD, ni de izquierda ni opción electoral  
El Partido de la Revolución Democrática dejó de ser una opción real de izquierda, no sirve ya ni como partido 
electorero. 

Y la crisis que enfrenta la izquierda electoral mexicana no debería alegrar a nadie, más bien es una preocupación 
nacional: ese vacío daña a la democracia porque priva a los ciudadanos de otra opción. 
Desde la llamada reforma política de Jesús Reyes Heroles, varios de los dirigentes de la llamada izquierda que 
pugnaron por más libertades políticas se instalaron como tribunos profesionales y burócratas de partido, Pablo 
Gómez Álvarez, Alejandro Encinas, por citar un par de ejemplos. 
Lo mejorcito de la izquierda mexicana, como la representada por el Partido Mexicano de los Trabajadores (PMT) 
con Heberto Castillo, sucumbió al embeleso del presupuesto público y se integró al proyecto para unir a los 

socialistas con el PSUM. 
De socialistas unificados, exorcizados del comunismo internacional, optaron por la socialdemocracia y se unieron 
a los nacionalistas revolucionarios excluidos por los neoliberales del PRI. 
En un nuevo viraje, la llamada izquierda histórica, incluidos trotskistas, maoístas y demás istas, integraron un 

nuevo proyecto con los partidos satélites del PRI: PARM, PST, PPS, PT… 
El partido del sol azteca se tropicalizó con Andrés Manuel López Obrador, después de haber estado 
michoacanizado con Cuauhtémoc Cárdenas, y terminó en las manos de los discípulos de Aguilar Talamantes, 

personificado en Los Chuchos. 
La crisis cíclica del PRD no es ninguna novedad porque surgió como una agrupación política federada, 
representada por tribus alejadas de convicciones ideológicas; convertidos en una verdadera mafia como la que 
tanto critica el presidente legítimo. Del señor de las ligas a Los chuchos, ni para donde hacerse. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 
La opción de centroizquierda con la presidenta Cristina Fernández se impuso en las urnas para reelegirse como 

presidenta de Argentina. 
http://impreso.milenio.com/node/9049923 
 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
Blanca, el vals lento de las tortugas 

Con furia entró directo a una de las tantas oficinas del edificio de la colonia Buena Vista, en el DF. 

http://impreso.milenio.com/node/9049927
http://impreso.milenio.com/node/9049923
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En el CEN del PRI, un viejo amigo la esperaba.  
¿Amigo? Preguntó ella. Eso es lo que yo creía. Se respondió a si misma y en voz alta frente al hombre que 
durante más de tres años, en los años dorados del poder, fue su guía y su socio. 
Blanca Alcalá, cuentan las malas compañías, derramaba furia por los ojos. 

Del otro lado del escritorio, Jorge Estefan Chidiac recibía todo ese enojo. 
¿Llorar? Cuentan que para nada. Que esta vez ni una lágrima. Si acaso un ligero temblor de manos se sumaba a 
una voz de tono fuerte y en ocasiones quebradizo que preguntaba una y otra vez al dirigente tricolor que había 
hecho mal. 
Tres años mantuvo al tricolor de la ciudad. 
Tres años lo alimento y hoy, hoy nada.  

Ni Blanca Jiménez, ni el ex particular de Giorgana, ni el profe Uribe, ni Adela Cereso quedaron con un lugar 
significativo en el PRI de la Angelópolis. 

En cambio, Doger –tres años después de ser alcalde– dejó a Ivan Galindo en un lugar envidiable y Claudia 
Hernández –con esa extraña mezcla zavalista-morenovallista-marinista-agüerista– se quedó con un lugar que 
ante la falta de un gran Tlatoani, podría ser determinante en las posiciones al Senado del 2012. 
–Calma Blanca, calma. Es lo que de respuesta obtuvo la ex edil de parte de su amigo. Las cosas se van a 
acomodar y tú serás candidata a senadora el próximo año, cuentan que agregó como respuesta. 

Tras varios minutos, esa voz sirvió a Alcalá lo mismo que un té de tila. 
Ella salió del edificio de la delegación Cuauhtemoc menos alterada.  
Decidió no asistir a la toma de protesta del Comité Municipal y, en cambio, empacó sus cosas y se fue unos días 
más a Colima a checar su trabajo como delegada. 
Aun así, cuando lee en la prensa que ha sido exiliada a Colima y que a nadie logró colocar en el Municipal priista 
–ese que mantuvo por más de mil días- encuentra en su estado cierta alteración y se auto receta –cual Sabines– 
tiempo, abstinencia, y soledad. 

Ya llegará el 2012 y si todo sale bien, me harán candidata al Senado, se repite. 
Mientras tanto en su reloj, en el de Blanca, el tiempo se hace eterno.  

Con ese ritmo y compás justos para ver el vals lento que bailan las tortugas. 
http://impreso.milenio.com/node/9049925 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Porros perredistas 
Como ya es costumbre en el partido del sol azteca, en medio de un clima desenfrenado, viciado de origen, 
manoseado por todo mundo y cuestionado en todos los sentidos, el fin de semana pasado se llevaron a cabo 

elecciones internas en la que privó el famoso fraude. 
Los perredistas organizaron comicios para definir a sus 125 consejeros estatales, tal y como lo ordenó su Comité 
Ejecutivo Nacional (PAN). 
Para ello se tenía previsto la instalación de 100 casillas de las cuales apenas se lograron establecer poco más del 
70 por ciento. En la mayoría, como tradicionalmente sucede en el PRD, insisto, se registraron y denunciaron todo 

tipo de irregularidades.  
En los comicios del sol azteca se detectó desde el robo de padrones, golpes, jaloneos, mentadas de madre, 

amenazas, gritos, sombrerazos y hasta desmanes de borrachos agresivos e impertinentes.  
Los protagonistas de los daños, esta vez, fueron el regidor Arturo, “el sapo”, Loyola González, Jorge Méndez 
Spínola y el diputado local Antonio Gali López, quien habría enviado a un grupo de golpeadores a Amalucan a 
robarse los padrones.  
Sin embargo el que se llevó la elección local perredista fue ni más, ni menos que el regidor Arturo Loyola, quien 
acompañado de un grupo de falsos perredistas acudió a la casilla ubicada en Zaragoza exigiendo se le entregara 

la documentación oficial. 
Acto seguido, los encargados del padrón se negaron y de inmediato los acompañantes del regidor Loyola, en 
particular una mujer baja de estatura, los amedrentaron e invitaron a enfrentarse a golpes. 
Afortunadamente, los desmanes del cabildante poblano fueron grabados y existe testimonio fiel de la reyerta 
provocada por su gente para cometer un presunto fraude en la elección perredista. 
Posdata cuenta con una copia del vídeo protagonizado por Arturo Loyola (editado y colocado en You Tube por 
enemigos del regidor), quien se hizo acompañar de una mujer baja de estatura que, se observa en las imágenes, 

reta a golpes a una de las representantes de la casilla instalada en la colonia Zaragoza. 

http://impreso.milenio.com/node/9049925
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El regidor, quien se jacta de ser un servidor público justiciero y respetuoso de la ley, se atrevió, incluso, a golpear 
al camarógrafo que grababa los hechos.  
En la escena aparece, también, el ex regidor perredista Gabriel Jiménez Balbuena, mejor conocido como ―el 
polo‖, quien se ha caracterizado por organizar trifulcas en su partido al momento de alguna elección. 

Empero, la acompañante del regidor Loyola es toda una joya. Y es que la mujer se encargó de provocar un 
encontronazo perredista que dejó como saldo dos personas heridas y varios manotazos entre correligionarios. 
La protegida de Loyola, se observa y escucha en el audio, reta a otra mujer a golpes con palabras altisonantes, 
dignas del ambiente que se vive los lunes en la arena Puebla. Mientras, Loyola permanece como espectador hasta 
que interviene la policía en los hechos, que es cuando se envalentona y encara a los uniformados diciéndoles que 
él es regidor y a él no lo pueden tocar. 

Al final, la elección del PRD, en esa parte de la ciudad, se tuvo que suspender por las gracias del regidor Loyola, 
quien abandonó el lugar sin antes amenazar con tomar las instalaciones de su partido en los próximos 

días.               
Así que para cualquier fisgón, para el interés perredista y para sus autoridades, tenemos una copia del vídeo de 
las aventuras del sapo Loyola, insisto, seguramente editado por los perredistas enemigos del regidor.   
---------------------------- 
Otras Posdatas: 

* Cría cuervos en VW…  
La elección del próximo comité sindical de VW México adquiere color.  
Mario Pinto, uno de los colaboradores más cercanos al secretario general, Víctor Cervantes Rosas, habría 
aceptado conformar su propia planilla para detener el intento del actual líder sindical para reelegirse otros cuatro 
años.  
La votación se llevará a cabo el próximo 24 de noviembre.  
---------------------------- 

* Rumbo a Casa Puebla…  
Apenas a unos meses de arribar al poder, en las oficinas de Casa Aguayo ya se prepara la carrera rumbo a la 

gubernatura.    
Y aunque pareciera temprano, ya es tiempo para iniciar un posicionamiento. Primero para lograr un cargo de 
elección popular que le permita suceder en su oportunidad a su cuñado, el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas.    

Fernando Manzanilla Prieto, dicen, para ello ya contrató a varios asesores, incluidos ex secretarios de 
gobernación priistas y comunicadores de ex gobernadores.  
Muchos dicen que el encargado de la gobernabilidad en el estado hizo bien en sacar y/o mover a otros elementos 
nocivos para su imagen, tales como Raúl Castillo, conocido como ―La Colorina‖.  
Manzanilla, pues, va por todo...   
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Porros-perredistas...&id=1513 
 

(Al buen entendedor/En Joel Paredes Olguín) 

 
Periodismo: ¿Profesión u Oficio? 
Algo no debe andar bien en el medio periodístico cuando son los propios medios de comunicación y los periodistas 
quienes ―dan la nota‖, cuando la polémica entre quienes debieran ser líderes de opinión se sitúa en acusar a 

compañeros de profesión de ser más corrupto y obscuro que otros; cuando los espacios que debieran estar 
destinados a la investigación periodística, a la formación de opinión por parte de especialistas, a difundir entre los 
lectores la información y el análisis del entorno político, económico y social, en lugar de ello se utilizan para 

pretender justificar tal o cual línea editorial o la firma de un contrato o la prestación de un determinado servicio; 
es decir, cuando se dedican a denostarse ellos mismos de igual modo que una víbora se muerde la cola. Todo ello 
conforma la extendida hipótesis sobre el periodismo poblano en el sentido de que es un ámbito donde se 
desborda esfuerzo, oficio y pasión, pero no precisamente se caracteriza por un efectivo profesionalismo. 
Nunca ha sido prudente ―mentar la cuerda en casa del ahorcado‖, pero considero que lo mejor de esta coyuntura 
en la que algunos de los más importantes líderes de opinión y representantes de sendos medios de comunicación 

en nuestro estado (cada uno en su muy particular estilo y desde su muy personal convicción respecto a lo que el 
periodismo es o debe ser), dejando de lado aquello de que ―entre gitanos no se leen las manos‖; se han dado a la 
tarea de exponer sus respectivas carencias y presuntas incongruencias, es precisamente la oportunidad de abrir 
un debate en el que sean los profesionales de este gremio quienes establezcan los parámetros éticos de la 
profesión, a los cuales debiera sujetarse la cotidiana e insustituible actividad de informar, criticar y formar 

opinión. De no hacerlo así, serán las leyes, los reglamentos, los códigos y demás imposiciones las que vengan a 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Porros-perredistas...&id=1513
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imponer los límites que ellos mismos hayan sido incapaces de darse. 
Dice Weber en su manoseada conferencia de 1919 en Munich, que se espera de quienes se dedican 
profesionalmente a la política que posean tres rasgos ineludibles: pasión, responsabilidad y mesura. En lo 
personal considero que otro tanto y nunca menos debe esperarse de quienes se dedican profesionalmente al 

periodismo, de forma que el grado de profesionalismo en esta actividad podría establecerse en función de qué tan 
mesurado, responsable y apasionado sea el desempeño de los periodistas, pero todo esto se pervierte en el 
momento en que dos o tres de ellos instauran un tribunal para juzgar y sentenciar a otro, que a su vez no 
encuentra mejor defensa que inculparlos de lo que a él mismo se le acusa. Me parece que queda claro que los 
ataques a la libertad de expresión no siempre ni solamente provienen de las autoridades o los poderes fácticos, 
sino de la arrogancia y desmesura de quienes con desbordada pasión (y por ello entiendo la falta de una clara 

delimitación ética) practican el periodismo. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/5497/Periodismo-Profesion-u-Oficio 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Bloque anti–López Obrador ganó la elección del PRD en Puebla  
Pese al cochinero electoral que hubo en las votaciones del PRD del domingo, son remotas las posibilidades de que 

se anulen los comicios. El resultado final de la contienda arroja como gran ganador a la corriente Nueva Izquierda 
(NI), que dirige el diputado local Eric Cotoñete, que logró por lo menos ganar 70 de los 127 miembros del 
Consejo Estatal del partido. Como segunda fuerza se alzó Alternativa Democrática Nacional (ADN) de Roxana 
Luna Porquillo, quien por lo menos tendrá 30 asientos en el máximo órgano de gobierno de dicho instituto 
político. 
Los dos grandes perdedores de la contienda son Jorge Méndez Spínola, de la corriente Izquierda Democrática 

Nacional (IDN), quien no tendrá más de seis consejeros estatales, luego de que tenía 30 miembros en el Consejo 

Estatal, y Miguel Tamayo, quien pese a ser un alto funcionario del Instituto Estatal para la Atención de los Adultos 
Mayores del gobierno del estado, no logró obtener más de tres posiciones.  
¿Qué consecuencias tendrá este resultado? Por lo menos se pueden apreciar cinco aspectos relevantes: 
1. Que se impusieron las tres corrientes, que son NI, ADN y Nuevo Foro Sol (NFS) –de Julián Rendón–, las cuales 
son simpatizantes de que el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón, sea el próximo 
candidato presidencial del PRD, y se oponen abiertamente a que el abanderado sea Andrés Manuel López 

Obrador. 
De hecho, las tres corrientes de NI, AND y NFS, pareciera que formaron un bloque para no agredirse entre ellos y 
frenar a la única expresión que abiertamente está promoviendo a López Obrador, que es IDN de Jorge Méndez 
Spínola. 
2. Con dicho resultado se garantiza que el PRD no romperá la alianza que tiene con el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, quien ha mostrado una abierta animadversión hacia Andrés Manuel López Obrador. 
Ello, pese a que el PRD, junto con el PAN, son maltratados e ignorados por el gobierno del estado que les ha dado 

una participación pírrica en el Poder Ejecutivo. 
Es la hora que nadie puede responder cuál es el beneficio real para el PRD, como partido, de estar aliado con un 

gobernador de derecha.  
En ese sentido, habría que preguntarse: ¿quién financió la compra de electrodomésticos y varias toneladas de 
cemento que al parecer se repartieron en diferentes partes del estado para comprar votos de perredistas en las 
votaciones del domingo? 

De sobra es conocido que las tribus del PRD no tienen capacidad económica de hacer ese tipo de compra de 
votos. Entonces pareciera que el dinero provino de alguna instancia gubernamental, del estado de Puebla o fuera 
de éste, que le convenía que en la entidad avanzaran las corrientes contrarias a López Obrador y las que son 
afines a Ebrard.  
3. Si se confirma el número de consejeros que NI y ADN, mencionados al inicio de esta columna, queda claro que 
Nueva Izquierda tiene toda la fuerza para poner al próximo presidente estatal del PRD, que sustituirá a Miguel 
Ángel de la Rosa en el mes de noviembre.  

Y que NI tendrá que negociar con Roxana Luna Porquillo el nombramiento del secretario general del PRD, que 
podría recaer en la figura de la perredista, quien logró un importante avance en las regiones de Cholula, 
Huauchinango y Xicotepec de Juárez.  
4. Que dicho resultado augura una condición de conflicto a lo largo de 2012, ya que la mayoría del electorado 
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identificado con la izquierda, que no está en el PRD, optaría por Andrés Manuel López Obrador como candidato 
presidencial. 
Entonces si López Obrador queda como abanderado, lo más seguro es que su campaña la hará al margen de las 
tribus perredistas de Puebla. 

Y sus grupos de apoyo no estarán en el partido del sol azteca, sino en el PT y el Partido Movimiento Ciudadano. 
Por si fuera poco, es fácil adivinar que en el futuro cada recorrido que haga López Obrador por el estado de 
Puebla –sea o no sea candidato presidencial– tendrá como principal objetivo de crítica, de duros 
cuestionamientos, al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien es a su vez aliado político de los perredistas 
de Nueva Izquierda.  
5. El vapuleo contra el ex diputado local Jorge Méndez Spínola no solamente es resultado del surgimiento de un 

bloque anti–López Obrador, sino al doble discurso del líder de IDN, quien por un lado fustiga a la derecha, al PAN 
y todo lo que representan estas fuerzas, y por otro lado se alía con la ultraderecha. 

Esa incongruencia, por no decir hipocresía de Jorge Méndez, se observa con nitidez en los comportamientos de su 
hijo David Méndez y su compadre Arturo Loyola, ambos regidores del PRD en el cabildo de la ciudad de Puebla, y 
principales defensores del alcalde de la capital, el panista Eduardo Rivera Pérez. 
Arturo Loyola y David Méndez nunca se han mostrado críticos con Eduardo Rivera; al revés, son sus defensores, 
y en cambio, el ala opositora al edil proviene de regidores del PAN. 

A lo anterior, se debe sumar que Jorge Méndez, quien alguna vez fue el líder nato del PRD, ya es un político de 
café y banquetero. 
Su fuerza se concentra en la ciudad de Puebla y ya no penetra en muchos municipios del estado. 
Por eso resulta poco congruente que denuncia anomalías en la elección del PRD en todo el estado, cuando no 
tuvo presencia en la mayoría de los municipios en donde hubo votaciones 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Crisis de legalidad y liderazgo en el PRD  

Las corrientes Izquierda Democrática Nacional (IDN), Vanguardia de Izquierda Progresista (VIP) y la Unión 
Democrática Nacional (Udena) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) anunciaron ayer que impugnarán 
los resultados de la elección de los consejeros estatales ante la Comisión Nacional Electoral y el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
Resulta vergonzante la lista de anomalías que se presentó en la elección de consejeros locales y nacionales del 
instituto del sol azteca. Sin embargo, a nadie debe extrañar que esto haya ocurrido, toda vez que estas prácticas 
existen desde los orígenes de ese partido, en donde siempre ha habido fraudes internos, y esta situación es 

responsabilidad del fundador del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas, quien siempre buscó dirigir a la organización de 
manera vertical y sin generar una verdadera democracia interna. 
Debe quedar claro que estas prácticas fraudulentas no tienen nada que ver con los principios y la ideología de 
izquierda que pugnan por una auténtica democracia en la que se respeten los derechos políticos de los 
ciudadanos y prive la legalidad. 
En el PRD el problema de fondo son los líderes de sus corrientes, quienes no han logrado garantizar su 

permanencia por ejercer verdaderos liderazgos políticos y populares, sino por utilizar las peores prácticas de 
fraude, de compra de votos y de manipulación de las normas para obtener resultados electorales favorables. 

Mientras estas condiciones no cambien, el instituto del sol azteca seguirá caminando a su fragmentación 
paulatina y desintegración. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  

 
* Blanca Alcalá, fuerte en los municipios 
* Focos rojos en San Martín  
* Gerardo Islas al PANAL 
Debido a su potencial y su innegable capital político, se ha iniciado ya la guerra sucia en contra de Blanca 
Alcalá, sin embargo, su avance y su presencia en el interior del Estado cada vez se va fortaleciendo más con 
sus visitas que realiza los fines de semana, pues como se sabe, el resto de los días los destina a sus 

actividades como delegada del CEN de su partido el PRI en Colima, sin embargo eso no le ha mermado en su 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/25/puebla/editorial.php
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interés por buscar la candidatura al Senado de la República. 
Incluso ya se empiezan a recibir algunos mensajes telefónicos donde habla de la importancia del voto, para 
hacer permanente su presencia en Puebla, contrario a lo que algunos apostaron cuando la enviaron a Colima. 
Lo cierto es que los priístas saben del potencial de la ex presidenta y como hace año y medio, buscarán por 

todos los medios bloquearla e impedir que llegue, ahora al Senado de la República, lo cierto es que Alcalá Ruiz 
tiene todo para lograr la postulación, si es que el PRI ahora sí apuesta por perfiles ganadores y ella se 
mantiene en la lucha, aunque no necesariamente sea para el Senado de la República, pues ella tiene capital y 
sobre todo tiempo para eso y mucho más. 
Al cierre de esta edición, ya estaban los ánimos alterados en San Martín Texmelucan, donde el grupo de Martín 
Gallo estaba decidido a tomar posesión de los lugares que están en disputa en el tianguis y la situación 

amenazaba con tornarse peor al filo de la media noche cuando se espera la llegada de todos los comerciantes 
para instalarse en la tradicional venta de los martes. 

Mucho cuidado deberán tener las autoridades para que esta situación no se vuelva a salir de control y provoque 
de nueva cuenta los enfrentamientos que ya conocemos, a pesar de que hace una semana ya se había llegado 
a un arreglo y se desplegaron los cuerpos de seguridad en el lugar para evitar otro zafarrancho como los que 
ya se está haciendo costumbre conocer en esa zona. 
Ayer en su cuenta de twitter Gerardo Islas, el sobrino del diputado Víctor Hugo Islas Hernández,informó que 

fue electo como el nuevo dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, luego que José Cabalán Macari asumiera 
el cargo de Secretario de Administración y la cabeza la asumiera de manera provisional la maestra y senadora 
Leticia Jasso Valencia. 
El propio Gerardo Islas agradeció el apoyo de los 26 consejeros estatales que los nombraron por unanimidad 
como su nuevo dirigente, a propuesta del líder de la sección 51 del SNTE, Cirilo Salas Hernández. @GerIslas: 
Muchas gracias a los 26 Consejeros de mi partido Nueva Alianza por nombrarme como su Presidente Estatal en 
Puebla..!‖ 

CONFETI…aunque algunos se empeñen en buscarle obstáculos, David Villanueva Lomelí se perfila para ser el 
nuevo Auditor Superior del Órgano de Fiscalización, luego de la salida de Víctor Hernández Quintana…ayer en 

entrevista el subdirector de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos, no descartó la idea de regresar 
a Puebla.  
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3958 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
La encrucijada de RMV en el 2012 
El gobernador Rafael Moreno Valle deberá tomar seriamente las encuestas que dan amplia ventaja al PRI en los 
comicios del 2012. 
Y es que en la entidad que gobierna, el PRI parece reagruparse e incluso varios de los aspirantes a una 
candidatura comienzan a trabajar para las elecciones federales, situación que su partido –el PAN-, no ha logrado 

hacer por tanta descomposición que sufre. 
Por eso el gobernador Moreno Valle deberá trabajar inmediatamente con los posibles candidatos del PAN si es que 

quiere arrebatar la ventaja a los priístas por lo menos en Puebla. 
Pero para desgracia de Moreno Valle, nadie de su círculo cercano, de su gobierno, o del PAN; reúne el perfil para 
contender en una elección que se antoja difícil. 
Por eso resulta doblemente difícil para el gobernador enfrentar la elección con encuestas desfavorables y  

candidatos grises, pues solo un milagro cambiará el resultado que se vislumbra desfavorable para el PAN. 
Por otra parte, Moreno Valle tendrá que comenzar a sumar a los diferentes actores, líderes y grupos al interior del 
PAN.  Tendrá que conciliar posiciones con el alcalde Eduardo Rivera Pérez, cuya virtud principal es entregar 
millonarios contratos a los enemigos del morenovallismo. 
Deberá dejar de restar a gente como Ana Teresa Aranda, quien por lo menos puede quitarle mil votos en las 
elecciones por los cuadros y seguidores que tiene al interior de la entidad y así lo deberá hacer con muchos 
panistas. 

Pero para su buena suerte, varios priistas se sumarán al barco gubernamental y le jurarán lealtad eterna si los 
apoya para sus pretensiones políticas. 
Entre estos nuevos aliados destacan por lo menos 5 diputados del PRI que en su momento le juraron lealtad a 
Javier López Zavala y ahora buscan quedar bien con el mandatario. 

Independientemente de los inconformes que queden fuera de la lista oficial y de la gente cercana a la familia 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3958
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Morales Flores, Moreno Valle tendrá que escoger de los priístas que le jurarán lealtad sexenal mientras soplan 
otros vientos en la entidad. 
Por eso, RMV debe poner atención en el 2012 y dejar que sus subalternos ajusten cuentas pendientes por los 
abusos, retos y lo que se acumule. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Otro caso para investigar 
J. Carlos Hernández B. arquitecto y urbanista, escribió el 18 de octubre pasado un artículo en el que señala a una 

triada de estafadores y defraudadores inmobiliarios, tal y como los califica. En el portal 
www.pueblaoline.com.mx, el autor refiere que "pese a los grandes esfuerzos que realiza Fernando Manzanilla 

Prieto, lo cierto es que, los negocios turbios prohijados  por el entonces Secretario Mario Montero Serrano, en 
colusión con su ahijado Igor Ferrer Acuña y la Señora Luz María Acuña, echaron por tierra titánicos esfuerzos y 
grandes logros obtenidos para evitar invasiones, asentamientos humanos irregulares en zonas de impacto o 
riesgo (ductos de PEMEX, cables de alta tensión, barrancas) e infinidad de ventas de lotes en camionetas 
manteadas sin autorización de las autoridades..." 

Y agrega que las autoridades federales, estatales y municipales "quienes en el sexenio pasado permitieron todo 
tipo de tropelías al amparo de la impunidad y de la corrupción por parte de Montero Serrano, Secretario de 
Gobernación de su ahijado Igor Ferrer y de la señora Luz María Acuña." 
Más adelante anuncia que "urbanistas, topógrafos, Colegios de Arquitectos, Ingenieros y en general quienes 
queremos a este Estado, estamos creando un movimiento ciudadano para llamar a cuenta a esta triada de 
estafadores y defraudadores inmobiliarios quienes deben ser auditados técnicamente para que reciban su 
merecido por estos actos chapuceros que no pueden quedar impunes y de los cuales la Delegación de la 

Contraloría hasta ahora ha hecho mutis." 
En su artículo, el arquitecto Hernández B. debió incluir a los licenciados Angélica Paez y Víctor Avila, de quienes 

se debe investigar su participación en este serio señalamiento. 
Antes de irme 
¿Y ahora a dónde van a irse los priistas inconformes? Es decir, antes se abrían posibilidades en otros partidos 
políticos y esa era la manera de chantajear a un PRI que efectivamente estaba en proceso de ser desvalijado. 

Sin embargo, las posibilidades ahora se reducen a dos caminos: quedarse o perderse. 
Los priistas inconformes con la designación de candidatos que se hará el próximo año, tendrán que quedarse y 
subirse al tren Peña Nieto. De lo contrario, se quedarán sin opciones. O en caso dado ¿a dónde van a ir? ¿Al PRD 
donde se les augura una derrota segura? ¿Al PAN donde los espacios son reducidos y ahora no tendrán cabida los 
expriistas? 
Así es que negociar con los inconformes es aun más fácil. El tiempo dará la razón. 
El Verdugo 

Finalmente los políticos son víctimas de sus propios errores.  
El Verdugo dice: El hubiera sí existe en política. Si el ex alcalde de Palmar de Bravo Gabino Pedro Barojas no 
hubiera tenido orden de aprehensión ¿con qué pretexto lo hubieran detenido?. 
Gracias 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)            
    
Prostitución, un buen negocio 

La carne es débil y la venta del cuerpo adquiere proporciones extraordinarias en nuestra Ciudad. Puebla es 
un espacio en el cual prostitutas, padrotes, clientes, pederastas, inspectores, autoridades, trabajan, 
venden, comercian, y disfrutan de los beneficios económicos que esta actividad reditúa. 
Quienes la ejercen y hacen negocio con la prostitución saben que leyes y reglamentos al respecto son letra 
muerta. Son la base de la pirámide de corrupción que impera y que los recursos económicos, la derrama pues, 
que de la actividad se genera, no tiene registro y el dinero circula para evitar la aplicación de la ley. 
Penados debieran ser quienes administran, promueven, lucren y se sirvan de la actividad para hacer 

negocio. Peor aún si quienes ejercen la prostitución son menores de edad. Lenocinio y pederastia son delitos 

que se deben perseguir de oficio. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.pueblaoline.com.mx/
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El Ayuntamiento poblano ha obviado u omitido la aplicación de la ley, o cuando menos la regulación de la 
prostitución. No hay posición ni actividad legal al respecto. Pareciera ser que es un tema tabú, intocable, 
intratable. Pasividad y tolerancia, lo que quiere decir permisión y conveniencia. Y si tantito me apuran, 
complicidad. 

Cómo no recordar a “La Noventa” de los años sesenta y parte de los setenta; o al Barrio de San Antonio de 
la década de los cincuenta y sesenta, ambas zonas de tolerancia que operaban en el siglo veinte. Zonas, 
lugares, territorios que, asignados para el ejercicio de la prostitución en Puebla, permitían el control, 
regulación, vigilancia y fiscalización de la mencionada actividad. 
Y eso por no mencionar la cantidad de anécdotas que poblanos, cincuentones, sesentones y setentones 
de ahora vivieron en esos sitios y que ahora forman parte de los recuerdos compartidos que no pueden faltar 

en una mesa de convivencia masculina.   
Imposible pensar ahora, en pleno siglo XXI en que las autoridades municipales panistas abran el debate acerca 

de la ubicación, territorial y legal, de una zona de tolerancia. 
Su ideología no lo permite.  
Les pido a todos los dioses que no sea su economía la que impida agarrar al toro por los cuernos. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/prostitucion-un-buen-negocio 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Las deudas de Alcalá  
Ahora que es todo un misterio el contenido de las cajas robadas del OFS en las que supuestamente existe 
documentación de la cuentas públicas de Blanca Alcalá, hay datos que son ciertos, comprobables y dejan mal 
parada a la delegada. 

Se trata de deudas que preocupan al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 

El reporte de los contratos pendientes por pagar, con corte al 14 de febrero de este año, llegaron a los 15 
millones de pesos. 
La cantidad desde luego que causó el enfado del alcalde. 
Es dinero comprometido por Blanca Alcalá de manera irresponsable. 
Y es que no hay que olvidar que en diciembre y enero pasados hubo una captación importante de recursos por 

el concepto del pago del impuesto predial y por eso se suponía en teoría que Alcalá Ruiz tenía el dinero 
suficiente para pagar todas sus deudas. 
Pero no ocurrió de esa forma. 
La actual delegada del CEN del PRI en Colima y aspirante al Senado de la República dejó contratos por pagar 
por la cantidad antes referida. 
Poco a poco el alcalde, Eduardo Rivera, ha cubierto parte de esa deuda y en el reporte de agosto de este año se 
informó que cubrieron 5 millones de pesos. 

Es decir, apenas 5 de los 15 millones de pesos de la deuda de Blanca Alcalá. 
Sin embargo, los acreedores del Ayuntamiento de Puebla andan impacientes porque se cubra al cien por ciento 
las cantidades contratadas. 

Aquí la relación de las empresas a las que Blanca Alcalá contrató los servicios pero no los pagó: 
Axtel S.A. de C.V. 592 mil pesos 
Mora Gutiérrez Agustín un millón 219 mil pesos 
Comunicaciones Nextel de México 561 mil pesos 

Petril S.A. de C.V. 118 mil pesos 
Radiomóvil DIPSA S.A. de C.V.107 mil pesos 
Grupo Dominium de Puebla S.A. de C.V. 12 mil 435 pesos 
Nieto Martínez David 299 mil pesos 
Optima Angelópolis S.A. de C.V. 350 mil pesos 
Llantera Contreras S.A. de C.V. 126 mil pesos 

Teléfonos de México S.A. de C.V. 903 mil pesos 
Suministros y Servicios de Puebla 33 mil pesos 
Gamboa Mena Alejandro 164 mil pesos 
Servicios de Puebla S.A. de C.V. 21 mil pesos 
Sistema de Autotransporte Ecologi 421 mil pesos 

Harley Davidson Puebla S.A. de C.V. 30 mil pesos 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/prostitucion-un-buen-negocio


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 25 de Octubre de 2011 
 

 

 

 48 

Plataformas y Grúas Hermanos VICTO 5 mil pesos 
Hasta aquí parte de esa larga lista. 
Sin duda, la delegada tendrá que responder y aclarar por qué dejó tantas deudas. 
**    **    ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Coalición PRI-Verde-Panal, frena a priistas poblanos 
Ayer en Querétaro, el ex gobernador del Estado de México y el precandidato más fuerte para ganar las elecciones 

presidenciales del próximo año, Enrique Peña Nieto, hizo las siguientes declaraciones que pegarán directo en la 
línea de flotación de los priistas, en especial los poblanos, que aspiran ocupar un escaño en el Senado dela 
República: 
Al responder sobre una coalición del tricolor con el Partido Verde y Nueva Alianza, lo que por la mañana confirmó 
el presidente nacional priista, Humberto Moreira, dijo: 
―El partido está explorando con qué partidos puede haber afinidad con la plataforma de gobierno que estamos 
proponiendo, y de haberla, nos permitirá un frente mucho más competitivo en la próxima elección presidencial. 

―Es una alianza de carácter electoral que está orientada para la competencia política y que parte de tener 
comunión de propósitos y de ideas (…) para aquellos que hagan suya, nuestra propuesta, nuestra plataforma con 
visiones de otros, favorecerá lo que podamos hacer por este país‖, dijo contundente y seguro. 
Cuando los reporteros le señalaron que una alianza con el partido de la presidenta del Sindicato Nacional de 
Trabajadores dela Educación, Elba Esther Gordillo, se pueda entorpecer otro sexenio la reforma educativa, Peña 
Nieto se concretó a decir que la alianza sería sólo política para tener mayor capacidad competitiva. Un rotundo sí 
a la posibilidad largamente explorada y que en un mes puede consumarse. 

 Y es que de acuerdo al calendario electoral del IFE, a más tardar el 18 de noviembre de 2011 deberán 

presentarse las solicitudes de registro de ―Convenios de Coalición y Acuerdos de Participación‖ por lo que los 
priistas de todos el país, los poblanos no son la excepción, deberán saber en esa fecha quienes juegan y en que 
posiciones van.  
Hay problemas de forma y fondo para los priistas que aspiran a participar como candidatos en las elecciones del 
próximo año, en especial en el Senado dela República, donde los Verdes llevan en la primera posición de su lista 

de aspirantes al diputado federal Juan Carlos Natale, que tiene una intensa campaña mediática para conseguir su 
propósito. 
Por supuesto que en el PRI no descartan tampoco que la maestra Gordillo quiera llevar mano en la fórmula 
poblana, aunque no necesariamente será un profesor su propuesta para ir en primer lugar de la coalición en la 
que jueguen PRI y Panal. 
Para empezar los aspirantes priistas tienen desde ahora que trabajar con la variable de que solo uno de ellos sea 
candidato al Senado, en qué posición jugarán si uno o dos, y hasta dónde está dispuesto el PRI nacional a jugar a 

su favor para ganar en un estado que gobierna la oposición.  
En el caso de los candidatos a diputados, no descartan que el Verde vaya por lo menos por una posición, aunque 
piden dos, y que el PANAL pida por el estado cuatro para meter a dos candidatos. Si es así, aspirantes como 

Alejandro Armenta que ha hecho todo para ir por Tepeaca tendrá primero que dejar fuera al dirigente magisterial 
de la sección 23 del SNTE, Eric Lara, que también tiene la mira puesta en ese distrito. 
 La coalición que está trabajando e impulsando Peña Nieto con los partidos Verde y Nueva Alianza no es una 
buena noticia para los priistas, en especial para los poblanos, que saben ya que no sólo competirán entre ellos y 

es que hoy no hay un gobernador en el estado de su partido que meta la mano por ellos.  
La orfandad con todas sus consecuencias, en la segunda quincena de noviembre podrán hacer el recuento de los 
daños, porque no lo dude, los habrá. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=554 
 

(Angelopolitanas) 
 
Nerviosismo y un movimiento subterráneo en contra del diputado de Nueva Alianza Guillermo Aréchiga es el que 
se percibe actualmente en la sede del Congreso poblano.  
No sólo por los momentos de tensión que se dieron las dos últimas semanas y que derivaron en la renuncia del 
auditor del Órgano de Fiscalización sino porque ante el desplome de las expectativas de que el profesor pueda ser 

candidato al Senado, ya hay diputados de Compromiso por Puebla que piensan –o ¿planean?-  su destitución 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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como presidente dela Gran Comisión.  
Han pedido, incluso abiertamente, la remoción de funcionarios designados por él, ya que consideran que no 
cumplen con su trabajo, aseguran que hay modificaciones ala LeyOrgánicadela Cámaraque ellos no avalaron por 
lo que no están dispuestos a aprobarla. Los días por venir, del último periodo ordinario del año, no pintan de lo 

mejor para el distinguido militante del PANAL.  
@  
Aunque falta poco menos de un mes del plazo legal -18 de noviembre- para presentar oficialmente las coaliciones 
que participen en las elecciones federales del 2012 ante el IFE, el dirigente estatal de Acción Nacional, Juan 
Carlos Mondragón, ve cada día más remota la posibilidad de que vayan unidos con la izquierda perredista.  
Aún así, el presidente estatal panista no descarta que de último momento se puedan dar porque lo mismo ocurrió 

en Puebla donde el panismo jamás pensó que presentaría un frente electoral con el PRD y menos que con esa 
fórmula iban a ganar la gubernatura. Eso sí, los panistas prefieren ir solos a las federales del próximo año, pero… 

la moneda sigue en el aire. 
@  
Por cierto, el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, tiene ya en su agenda apartado el sábado 5 de 
noviembre para empezar desde muy temprano reuniones con empresarios, académicos, líderes sociales y 
directivos de medios de comunicación poblanos.  

Vendrá a hacer sus propuestas y mostrarse como el precandidato de la izquierda mexicana que puede sacar 
adelante al país sin radicalizaciones y posiciones extremas. Aunque lo dude, hay interés por escucharlo.  
@  
El portal Foro Político publicó ayer una entrevista en la que el presidente municipal de Juan C. Bonilla, Andrés 
Cadena Zamora,  señaló que como el gobierno estatal recortó las participaciones –que hasta donde se sabe son 
federales- y no dará recursos extras para aguinaldos, ―solo les daré algo a los regidores y trabajadores para que 
se tomen un refresco el fin de año‖, vamos ni siquiera una bolsita con colación.  

―El gobierno (del estado) no da nada extra para aguinaldos, por eso voy a tener problemas para darle a mis 
regidores su aguinaldo, ya que además de los recortes a las participaciones he invertido de ese recurso en obras 

de alumbrado público, puentes, bacheos y remiendos a carreteras‖, insistió el edil que solo es un ejemplo de la 
pobreza de los ayuntamientos poblanos.  
@  
El dirigente estatal de Izquierda Democrática Nacional (IDN), Jorge Méndez Spínola, denunció ayer que de las 

100 casillas previstas para instalarse en Puebla para la elección de los consejeros estatales del Partido dela 
Revolución Democráticasólo funcionaron 70 y de ellas en 30 hubo irregularidades.  
El hombre fuerte de los bejaranistas en el estado y aliado de López Obrador dijo que los responsables de las 
trampas son el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, y en Puebla el dirigente nacional de Los Chuchos, 
Luis Miguel Barbosa, por lo que anunció que impugnará los resultados antela Comisión Nacionalde Garantías y 
Vigilancia de su partido y el Tribunal Electoral del Poder Judicial dela Federación.  
Los perredistas son pocos, pero combativos ¿lo duda? 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 

(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
El no tan limpio historial de ATA 
Ana Teresa Aranda no tiene un historial muy limpio. Tanto Proceso como La Jornada documentaron 
irregularidades en la aplicación de programas de la secretaría de Desarrollo Social en tiempos de Vicente Fox, 

principalmente en Diconsa y Liconsa.  
De hecho, la suspicacia en el ejercicio de estos programas llevó a la ex funcionaria federal a comparecer ante el 
Congreso de la Unión y a los legisladores federales del albiazul a defenderla. 
―Hay que reconocer que el gobierno del Presidente Vicente Fox ha tenido muchos aciertos en los programas 
sociales, implementados, uno de los grandes rubros es la vertiente en el tema de desarrollo de capacidades, en 
donde ya se ha mencionado ampliamente el tema de Oportunidades, Diconsa y Liconsa, sólo por mencionar 
algunos‖, decía la entonces legisladora María Rosalía García sobre el caso.  

En aquel año, los diputados federales del PRI señalaron irregularidades en el uso de los recursos de la Sedesol. 
Por supuesto, no pasó de ahí.  
Con el paso de los años el asunto se olvidó, se perdió en el recuerdo.  

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Ana Teresa Aranda aún tuvo más posiciones importantes de poder y cosas que no debieron olvidarse, se 
perdieron.  
Durante la campaña a la presidencia de la república de Felipe Calderón, la entonces secretaria de Desarrollo 
Social y ahora titular de Educación Pública, Josefina Vázquez Mota, apoyó irrestrictamente al hoy mandatario 

federal.  
Cuando ésta fue designada coordinadora de la campaña presidencial, Ana Teresa Aranda, subsecretaria de 
Población, Migración y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación, fue nombrada titular del área por 
Juan Camilo Mouriño. 
Sí, eran altos e importantes los contactos de Ana Tere con Calderón.  
Mas tal vez por soberbia o pérdida de la realidad, los contactos de la panista han menguado y algunos 

desparecido.  
En este contexto, ¿no debería preocuparse Ana Tere de su paso por la Sedesol?  

En todo caso, ¿cree que contará con el respaldo de Felipe Calderón para que la manera en que operó la Sedesol 
no sea revisada?  
Y si no es así, ¿caerá como su particular? 
 Lo triste de la política mexicana es que todos los funcionarios y ex funcionarios han formado parte del sistema, 
un sistema corrupto y de conveniencias que daña a cualquiera que ingresa en este círculo.  

¿Entonces por qué lanzarse al ruedo tan vehementemente?  
Insisto, si pasó lo que pasó con un peculado de 700 mil pesos, ¿qué no ocurriría con los presuntos desvíos de 
Liconsa y Diconsa? 
http://www.imagenpoblana.com/2011/el-no-tan-limpio-historial-de-ata  

 
(Lengua de dos filos/Gustavo Mirón Reyes) 
 

Es tiempo de festejar 
Hoy no voy a hablar de temas políticos. Hoy es un día especial, mejor dicho, es una semana especial. 

Imagen Poblana cumplió el pasado 23 de octubre 5 años de vida. Con el paso de los años, este portal ha crecido 
a pasos agigantados, aunque el camino no ha sido para nada fácil.  
Basta recordar el bloqueo sufrido durante el marinismo y el escozor que provocaban  en ex funcionarios las 
notas publicadas.  

El miedo a la verdad generó que el trayecto a la consolidación fuera sinuoso, pero altamente satisfactorio. 
El arrojo de la directora de Imagen Poblana, Angélica Rosales Urrusquieta, el liderazgo del jefe editorial, 
Fernando Sánchez Martínez, y la valentía de nuestros reporteros han logrado poner a este medio de 
comunicación en la preferencia de los poblanos.  
Para quienes formamos parte del equipo de Imagen Poblana son motivo de orgullo las opiniones positivas de 
nuestros lectores, los cuales ven en este portal una ventana amplia al mundo.  
Finalmente es usted quien destruye o construye. Imagen Poblana no sería lo que es sin la confianza de la 

sociedad que denuncia, que opina, que se informa. Puebla está cambiando, la sociedad está evolucionando y 
este portal camina de la mano con el futuro. 
Hoy, a nombre de todos mis compañeros de trabajo, quiero agradecer su preferencia. Tenga por seguro, amable 
lector, que en Imagen Poblana continuaremos ofreciendo información de calidad, clara y oportuna. 

El aplauso va fuerte para el dinamismo del siempre entusiasta Miguel Ángel Cordero, para el olfato periodístico 
de Arturo Torres, para el reportero cercano al pueblo Francisco Ortega Hernández y para la iniciativa de Karina 
Álvarez.  

Va también para las plumas precisas de la siempre directa Amy García y para el analítico Daniel Lara Mendoza. 
Por supuesto, no podíamos dejar pasar a la cinéfila amante de las nuevas tecnologías Dulce Torres y al oportuno 
de la lente Ángel Trinidad Guzmán.  
Todos ellos son los pilares que sostienen fuerte a Imagen Poblana. Son los que cada día luchan por brindarle a 
los poblanos un producto completo e innovador.  
Y hablando de innovaciones, Imagen Poblana no podía dejar pasar su primer lustro si ofrecer a los lectores una 

nueva experiencia visual.  
El portal se ha renovado en una versión más limpia y acorde a los nuevos tiempos. La revolución tecnológica 
cada día es más fuerte y esta casa editorial ha decidido formar parte del batallón principal.  
Los cambios son buenos, pero hechos con calidad son mejores.  
¡Enhorabuena! 
Y siguen los festejos  

Quiero aprovechar este ambiente festivo para felicitar a una persona que ha fungido como mi consejero y 
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algunas veces como mi maestro.  
Aunque es muy joven, tiene la madurez que muchas personas quisieran. Hoy cumple un año más de vida el 
futuro licenciado en Comercio Internacional, Iván Mirón Reyes, mi amigo, mi hermano.  
Felicidades hermano, como bien dices, eres un ―chingón‖.  

También va un gran abrazo para la directora de Imagen Poblana, Angélica Rosales Urrusquieta, quien mañana 
festeja su cumpleaños.  
Le deseo a la licenciada Angélica que pase un día inolvidable en compañía de su familia y amigos. Un servidor le 
expresa su admiración por la fortaleza demostrada en el difícil medio periodístico. ¡Muchas felicidades!  
La intriga 
Qué gusto da encontrarse entre todas las deficiencias que envuelven al ISSSTE a gente comprometida con su 

trabajo y con una alta sensibilidad hacia los pacientes. 
Desde aquí quiero hacer un reconocimiento al urólogo Ignacio Carvajal, al doctor Enrique Pérez Romero, al 

nefrólogo Héctor Trueba, a la médico internista Emma Paucar y a la médico residente Rosaura Olivos. 
Todos ellos formaron parte de un milagro y este columnista no tiene palabras suficientes para agradecer su 
profesionalismo, su entrega y su alto sentido humano. 
Ellos son ejemplos del galeno con amor a la profesión. Su tranquilidad y fortaleza en momentos difíciles fueron 
un gran apoyo para este periodista.  

En pocas palabras, estos doctores le salvaron la vida a mi padre.  
Estos médicos caminan como héroes anónimos en los pasillos del hospital regional. No dudo que detrás de ellos 
tengan diversas historias de éxito.  
Muchas gracias, doctores… 
 Por supuesto, no puedo dejar pasar la oportunidad para agradecer a todas las personas que elevaron una 
oración y que encendieron una veladora para que este milagro se hiciera realidad.  
¡Dios los bendiga a todos! 

 http://www.imagenpoblana.com/2011/es-tiempo-de-festejar 
 

 
 

(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 
* Se complica la sucesión de Agüera en la BUAP 
* El Rector de la Benemérita listo para pelear candidatura 
* Inquietud entre funcionarios, catedráticos y estudiantes 
Las cosas se vienen planchando hacia el interior de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla –BUAP-, así 

como desde el Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional –PRI-, para que el Rector 
Roberto Enrique Agüera Ibáñez, elija a quien será su sucesor y así pueda llegar a la candidatura por el 
Senado de la República. 
Luego de su periplo por Europa el Rector de la BUAP, aún con su reloj biológico de las viejas tierras, llegó con 
todo para no dejarse ganar la carrera hacia el Senado luego de que Blanca Alcalá Ruiz sigue en su recorrido por 
todo el estado y buscando penetrar en las estructuras del PRI, además de que sigue su trabajo para el CEN 
como Delegada en Colima y aprovechando su cercanía con Charbel Jorge Estefan Chidiac, entre otros. 

Ni tardo ni perezoso Roberto Enrique Agüera Ibáñez, estuvo en la comida del pasado viernes del 23 aniversario 
de Buenos Días, de Javier López Díaz de Cinco Radio y ahí se placeo públicamente. 
Un día después estuvo en la fiesta del dueño de Pericos de Puebla, Rafael Moreno Valle Sánchez y ahí departió 
con Manuel Bartlett Díaz, Blanca Alcalá Ruiz, Charbel Jorge Estefan Chidiac, Melquiades Morales Flores, Luis 
Alberto Arriaga Lila, Claudia Hernández Medina, Julián Haddad Feréz y muchos otros actores de la vida política, 
económica y pública. 
LA LUCHA POR SUCEDER AL RECTOR EN LA BUAP 

Agüera Ibáñez, está más que puesto para ir por la candidatura al Senado por el PRI y eso lo sabe la burbuja 
“Agüerista” al interior de la BUAP y los aspirantes a sucederlo ya se mueven con todo. 
Lo mismo el Tesorero Alfonso Ruiz Ortíz, que Jaime Vázquez López, Jorge Ramón Eguibar Cuenca, que 
Jorge David Cortés Moreno, aunque este último prácticamente ha sido descartado. 
Luego de esta situación y de que se habló de la posibilidad de que pudiera entrar en la contienda Raimundo 
García García, las cosas se pusieron tensas en la BUAP, ya que el catedrático, miembro del PAN se considera 

pudiera ser impulsado ó propuesto por el ejecutivo estatal Rafael Moreno Valle Rosas, lo que puso a temblar 
a más de uno en la Máxima Casa de Estudio. 

Eso también ha inquietado al Rector de la BUAP, pero sobre todo a los dos funcionarios universitarios, pero 
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fundamentalmente a dos que son los más serios aspirantes Alfonso Ruiz Ortíz y Jorge Ramón Eguibar 
Cuenca. Esta situación pudiera adelantar los tiempos de cambio al interior de la Benemérita para fortalecerse 
internamente y no entregar las riendas de la BUAP a miembros de Acción Nacional, luego de las luchas 
intestinas que se dieron en los años 70´s entre FUAS y Carolinos. 

¿A quién impulsará el Rector Roberto Enrique Agüera Ibáñez? 
Se espera corran las apuestas. 
OTRA MAS DE CORRIDOS EN EL GOBIERNO 
En una entrega anterior, este reportero, dio a conocer la salida de la Secretaría de la Contraloría de más de 25 
personas, pero en el último mes la cifra de despedidos ya supero los 60. 
Y sigue la mata dando… 

Ahora textual sobre el despido del titular de comunicación de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, donde 
no respetaron nada: 

―¡VAYA PARADOJA!; SE VIOLAN LOS DERECHOS EN LA COMISION DE DERECHOS HUMANOS‖. 
―LES DOY A CONOCER QUE ESTA SEMANA ( 15 DE OCTUBRE) FUI (HÉCTOR JESÚS PÉREZ SUÁREZ) 
DESPEDIDO INJUSTIFICADAMENTE, ILEGALMENTE E INJUSTAMENTE DE LA COMISIÓN DE DERECHOS 
HUMANOS DEL ESTADO DE PUEBLA, DESPUÉS DE 16 AÑOS DE ENTREGA, DEDICACIÓN Y PROFESIONALISMO,  
POR EL "SUPUESTO" DEFENSOR DE LOS DERECHOS HUMANOS EN PUEBLA, ADOLFO LÓPEZ BADILLO (QUIEN 

POR CIERTO NO ME QUISO DAR LA CARA PARA DEFENDER EL ARGUMENTO QUE UTILIZÓ PARA RESCINDIR MI 
CONTRATO)‖. 
Preguntar tras estos hechos y muchos más: ¿Lo mejor está por venir en Puebla?... 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Se-complica-la-sucesion-de-Aguera-en-
la-BUAP&id=1514 
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